

Disciplinare di gara

Gara a procedura negoziata per l'affidamento dell'appalto integrato ai sensi dell'art. 48, COMMA 5, D.L. 77/2021 coordinato con la legge di conversione 29 luglio 2021, n. 108 per il servizio di progettazione definitiva/esecutiva, coordinamento della sicurezza in fase di progettazione ed esecuzione dei lavori per l'intervento di

"CONSOLIDAMENTO DI PERCORSI E CAMMINI CULTURALI, TEMATICI E STORICI - CAMMINO TRA I VESTINI"

CUP C39J21045990001 CIG 926123226B



Sommario

1.	PREMESSE	4
2.	OGGETTO DELL'APPALTO	4
3.	DOCUMENTI DI GARA	5
4.	CHIARIMENTI	5
5.	COMUNICAZIONI	6
6.	IMPORTO DELL'APPALTO	6
7.	PROGETTAZIONE	7
8.	LAVORI	8
9.	DURATA DELL'APPALTO, PREMIALITA' E PENALI	9
10.	CRITERI DI PROGETTAZIONE OBBLIGATORI	10
11.	SOPRALLUOGO, PRESA VISIONE ED ACCETTAZIONE DEL PROGETTO	10
12.	SOGGETTI AMMESSI IN FORMA SINGOLA E ASSOCIATA E CONDIZIONI DI PARTECIPAZIONE	
13.	REQUISITI GENERALI	
14.	REQUISITI SPECIALI E MEZZI DI PROVA	12
14.1	REQUISITI PER LA REDAZIONE DEL PROGETTO DEFINITIVO/ESECUTIVO ED I	L
	COORDINAMENTO DELLA SICUREZZA IN FASE DI PROGETTAZIONE	12
14.2	REQUISITI PER L'ESECUZIONE LAVORI	
15.	SUBAPPALTO	17
16.	AVVALIMENTO	17
17.	GARANZIA PROVVISORIA	18
18.	PAGAMENTO DEL CONTRIBUTO A FAVORE DELL'ANAC	18
19.	MODALITÀ DI PRESENTAZIONE DELL'OFFERTA E SOTTOSCRIZIONE DEI DOCUMENTI DI GARA	19
20.	SOCCORSO ISTRUTTORIO	21
21.	CONTENUTO DELLA BUSTA "A" – DOCUMENTAZIONE AMMINISTRATIVA	22
21.1	DOMANDA DI PARTECIPAZIONE	22
21.2	DOCUMENTO DI GARA UNICO EUROPEO	23
21.3	DICHIARAZIONI INTEGRATIVE E DOCUMENTAZIONE A CORREDO	24
21.3.	.1 Dichiarazioni integrative (All. 5 – Dichiarazioni Integrative)	24
	.2 Dichiarazioni integrative Progettazione Interna (All. 6 – Dichiarazioni Integrative – progettazione esecut eseguita dal proprio staff interno)	
21.3.	.3 Dichiarazioni integrative progettazione esterna (All. 8 – Progettisti)	33
	4 Dichiarazioni integrative impresa ausiliaria	
	.5 Dichiarazioni integrative impresa consorziata	
	PASSOE	
21.4	RICEVUTA DI PAGAMENTO	37
22.	CONTENUTO DELLA BUSTA B – OFFERTA TECNICA	37





23.	CONTENUTO DELLA BUSTA C – OFFERTA ECONOMICA E TEMPORALE	40
24.	CRITERIO DI VALUTAZIONE DELLE OFFERTE	42
24.1	CRITERIO DI VALUTAZIONE DELL'OFFERTA TECNICA	42
24.1	.1 Valutazione dei criteri discrezionali (criteri B)	43
24.1	.2 Valutazione dei criteri premiali ex art. 47 commi 4 e 5 d.l. 77/2021 convertito con legge 108/2021 (criteri I	
24.2	CRITERI DI VALUTAZIONE DELL'OFFERTA ECONOMICA E TEMPORALE	46
25	METODO DI ATTRIBUZIONE DEI COEFFICIENTI DI CALCOLO DEI PUNTEGGI	46
25.1	METODO DI ATTRIBUZIONE DEI COEFFICIENTI E DI CALCOLO DEL PUNTEGGIO	
	DELL'OFFERTA TECNICA	
	.1 Metodo di attribuzione del punteggio dei criteri discrezionali (criteri B)	
	.2 Metodo di attribuzione del punteggio dei criteri premiali ex art. 47 commi 4 e 5 d.l. 77/2021 convertito con legge 108/2021 (criteri D)	
25.2	2 METODO DI ATTRIBUZIONE DEL COEFFICIENTE E DI CALCOLO DEL PUNTEGG DELL'OFFERTA ECONOMICA E TEMPORALE	
25. 3	3 METODO DI CALCOLO DEI PUNTEGGI TOTALI	48
26	COMMISSIONE GIUDICATRICE	49
27	SVOLGIMENTO OPERAZIONI DI GARA: APERTURA DELLA BUSTA A – VERIFICA DOCUMENTAZIONE AMMINISTRATIVA	
28	APERTURA DELLE BUSTE B E C – VALUTAZIONE DELLE OFFERTE TECNICHE E ECONOMICHE	
29	VERIFICA DI ANOMALIA DELLE OFFERTE	51
30	AGGIUDICAZIONE DELL'APPALTO E STIPULA DEL CONTRATTO	52
31	DEFINIZIONE DELLE CONTROVERSIE	54
32	TRATTAMENTO DEI DATI PERSONALI	54
33	NORME FINALI E TRANSITORIE	. 55



1. PREMESSE

L'appalto per cui il presente disciplinare è redatto ha ad oggetto l'affidamento congiunto della progettazione definitiva ed esecutiva, coordinamento della sicurezza in fase di progettazione ed esecuzione dei lavori relativi agli interventi ricompresi nell'Ordinanza n. 9 del 30 dicembre 2021 del Commissario Straordinario per la ricostruzione nei territori delle Regioni Abruzzo, Lazio, Marche e Umbria interessati dagli eventi sismici verificatisi a far data dal 24 agosto 2016.

Detta Ordinanza ha ad oggetto l'attuazione degli interventi del Piano complementare nei territori colpiti dal sisma 2009-2016, Sub-misura A3, "Rigenerazione urbana e territoriale", *Linea di intervento 3, intitolata "Realizzazione, implementazione e consolidamento di percorsi e cammini culturali, tematici e storici; avvio della rifunzionalizzazione delle Soluzioni Abitative di Emergenza (SAE); ammodernamento e la messa in sicurezza di impianti sportivi, ricreativi e di risalita"*, ai sensi dell' art. 14 bis del decreto legge 31 maggio 2021, n. 77, convertito con modificazioni dalla legge 28 luglio 2021, n. 108.

In particolare, all'allegato 1 l'USRC viene individuato come Soggetto Responsabile dell'intervento "A3.3 - Percorsi e cammini, impianti sportivi" – Abruzzo L'Aquila, Cammino tra i Vestini, per un importo stimato di 400.000,00.

La presente procedura viene condotta mediante l'ausilio di sistemi informatici e l'utilizzazione di modalità di comunicazione in forma elettronica, ai sensi degli articoli 52, 58 e 60 del decreto legislativo 18 aprile 2016, n. 50 s.m.i. «Codice dei contratti pubblici» [in seguito: Codice].

La procedura di gara viene gestita utilizzando la piattaforma Acquisti Telematici dell'Ufficio Speciale per la Ricostruzione dei Comuni del Cratere al quale è possibile accedere all'indirizzo https://usrc.acquistitelematici.it.

Per le indicazioni, la registrazione e la qualificazione e per quanto attiene all'operatività sulla piattaforma, occorre far riferimento alla sezione "Guide" liberamente consultabili e scaricabili all'indirizzo https://usrc.acquistitelematici.it/manuali ed alla sezione FAQ consultabile all'indirizzo https://usrc.acquistitelematici.it/faq.

È messo a disposizione, inoltre, un Help Desk DigitalPA raggiungibile agli indirizzi https://usrc.acquistitelematici.it/contatti oppure https://helpdesk.digitalpa.net/?ente=usrc&lang=it.

2. OGGETTO DELL'APPALTO

L'affidamento ha ad oggetto i servizi attinenti all'architettura ed ingegneria per la progettazione definitiva/esecutiva, coordinamento della sicurezza in fase di progettazione nonché l'esecuzione dei lavori per l'intervento di "Consolidamento di percorsi e cammini culturali, tematici e storici - Cammino tra i Vestini", sulla base del Progetto di Fattibilità Tecnica ed Economica [in seguito: P.F.T.E.] approvato con Determinazione U.S.R.C. n. 773 del 08.08.2022 e validato con prot. USRC n. 13061 del 08/08/2022.

L'affidamento avverrà mediante **procedura negoziata senza previa pubblicazione del bando di gara** con applicazione del **criterio dell'offerta economicamente più vantaggiosa** individuata sulla



base **del miglior rapporto qualità prezzo,** ai sensi dell'art. 95 del D. Lgs. 18 aprile 2016 n. 50 – Codice dei Contratti pubblici.

Informazioni sull'appalto:

Fonte di finanziamento: Ordinanza n. 9 del 30 dicembre 2021 del Commissario Straordinario per la ricostruzione nei territori delle Regioni Abruzzo, Lazio, Marche e Umbria.

Luogo di esecuzione dell'appalto: Comuni di Fossa, Villa Sant'Angelo, Sant'Eusanio Forconese, San Demetrio Ne' Vestini, Poggio Picenze, Barisciano, San Pio delle Camere, Navelli, Acciano, Caporciano, Prata D'Ansidonia.

Responsabile del Procedimento: Ing. Emanuela Ferrini

Ufficio competente: Ufficio Affari Generali, Patrimonio e Contenzioso, responsabile dott. Enrico

Bianchi

CIG: 926123226B

CUP: C39J21045990001

CPV: 34928400-2 (Arredo urbano)

CODICE NUTS: ITF11

3. DOCUMENTI DI GARA

La documentazione di gara comprende:

- a) Lettera di invito;
- b) Progetto di fattibilità tecnica economica approvato con Determinazione U.S.R.C. n. 773 del 08.08.2022 e validato con prot. USRC n. 13061 del 08/08/2022.
- c) Disciplinare di gara;
- d) Domanda di partecipazione;
- e) Modelli di autocertificazione;
- f) DGUE.

La documentazione di gara è disponibile sulla piattaforma Acquisti Telematici di U.S.R.C. e sul profilo committente del sito internet istituzionale.

4. CHIARIMENTI

É possibile ottenere chiarimenti sulla presente procedura mediante la proposizione di quesiti scritti da inoltrare alla stazione appaltante esclusivamente per il tramite dell'apposita funzionalità sulla piattaforma Acquisti Telematici utilizzata da U.S.R.C. per l'espletamento della procedura di gara entro i 7 (sette) giorni lavorativi che precedono il termine ultimo per la presentazione dell'offerta.

Le richieste di chiarimenti devono essere formulate esclusivamente in lingua italiana. Ai sensi dell'art. 74 comma 4 del Codice, le risposte a tutte le richieste presentate in tempo utile verranno



fornite almeno 5 (cinque) giorni prima della scadenza del termine fissato per la presentazione delle offerte, attraverso l'apposita funzionalità della piattaforma Acquisti Telematici di U.S.R.C.

Nessuna altra forma di richiesta sarà presa in considerazione.

5. COMUNICAZIONI

Tutte le comunicazioni tra stazione appaltante e operatori economici si intendono validamente ed efficacemente effettuate qualora rese sulla piattaforma telematica https://usrc.acquistitelematici.it.

In caso di raggruppamenti temporanei, GEIE, aggregazioni di imprese di rete o consorzi ordinari, anche se non ancora costituiti formalmente, la comunicazione recapitata al mandatario si intende validamente resa a tutti gli operatori economici raggruppati, aggregati o consorziati.

In caso di consorzi di cui all'art. 45, comma 2, lett. b e c del Codice, la comunicazione recapitata al consorzio si intende validamente resa a tutte le consorziate.

In caso di avvalimento, la comunicazione recapitata all'offerente si intende validamente resa a tutti gli operatori economici ausiliari.

Non saranno prese in considerazione altre forme di comunicazione.

6. IMPORTO DELL'APPALTO

L'appalto non è suddiviso in lotti in quanto, ai sensi dell'art. 51, comma 1, del D.Lgs. 50/2016, la suddivisione in lotti non risulta economicamente conveniente non sussistendo le condizioni per la suddivisione dell'appalto in lotti funzionali o prestazionali, considerata l'unitarietà dei lavori oggetto dell'intervento.

L'importo complessivo della gara, oneri per la sicurezza compresi, IVA e cassa previdenziale esclusi, ammonta a **247.388,56** €, così ripartito:

CAMMINO TRA I VESTINI	
Corrispettivo per progettazione definitiva/esecutiva e coordinamento della sicurezza	12.388,56 €
in fase di progettazione (spese comprese, Iva e/o altre imposte e contributi di legge	
escluse)	
Importo totale lavori a misura (I.V.A. esclusa)	235.000,00 €
di cui	
Importo lavori soggetto a ribasso	225.600,00 €
Oneri della sicurezza non soggetti a ribasso	9.400,00 €
IMPORTO COMPLESSIVO A BASE DI GARA	247.388,56 €
IMPORTO COMPLESSIVO SOGGETTO A RIBASSO	237.988,56 €



7. PROGETTAZIONE

L'importo dei servizi posti a base di gara per la progettazione definitiva/esecutiva e coordinamento della sicurezza in fase di progettazione, comprensivo di spese ma al netto di oneri previdenziali e assistenziali ed IVA, ammonta a complessivi € 12.388,56, determinato sull'importo dei lavori di € 235.000,00 stimato nel P.F.T.E. L'importo degli oneri per la sicurezza da interferenze per lo svolgimento del servizio attinente all'architettura e all'ingegneria in oggetto è pari a €. 0,00.

L'importo a base di gara è stato calcolato ai sensi del decreto Ministro della giustizia 17 giugno 2016 "Approvazione delle Tabelle dei corrispettivi commisurati a livello qualitativo delle prestazioni di progettazione adottato ai sensi dell'art. 24, comma 8 del Codice" [in seguito: D.M.17.6.2016] come riportato in dettaglio nelle tabelle seguenti.

Per la prestazione dei servizi la qualificazione richiesta è la seguente:

Classi e categorie lavori oggetto di progettazione

CATEGORIE		ID. OPERE	Grado Complessi	Costo	Parametr i
D'OPERA	Codice	Descrizione	tà < <g>></g>	Categorie(€) < <v>></v>	Base < <p>></p>
PAESAGGIO, AMBIENTE, NATURALIZZAZION E, AGROALIMENTARE, ZOOTECNICA, RURALITA', FORESTE	P.05	Opere di assetto ed utilizzazione forestale nonché dell'impiego ai fini industriali, energetici ed ambientali. Piste forestali, strade forestali" percorsi naturalistici, aree di sosta e di stazionamento dei mezzi forestali. Meccanizzazione forestale	0,85	235.000,00	10,1051 435200 %

Si riporta, nella successiva tabella, l'elenco dettagliato delle prestazioni e dei relativi corrispettivi.

b.II) PROGETTAZIONE DEFINITIVA											
ID.	CATEGORIE	COSTI Singole	Parametri Base	Gradi di Complessità	Codici prestazioni affidate	Sommatorie Parametri Prestazioni	Compensi < <cp>></cp>	Spese ed Oneri accessori	Corrispettivi		
Opere	D'OPERA	Categorie < <v>></v>	< <p>>></p>	< <g>>></g>	< <qi>>></qi>	Σ(Qi)	V*G*P*∑Qi	K=25,00% S=CP*K	CP+S		
P.05	PAESAGGIO, AMBIENTE, NATURALIZZAZION E, AGROALIMENTARE , ZOOTECNICA, RURALITA', FORESTE	235.000,00	10,1051435 200%	0,85	Qbil.03, Qbil.19, Qbil.05, Qbil.01	0,2600	5.248,11	1.312,03	6.560,13		

b.III) PROGETTAZIONE ESECUTIVA											
ID.	CATEGORIE D'OPERA	COSTI Singole	Parametri Base	Gradi di Complessità	Codici prestazioni affidate	Sommatorie Parametri Prestazioni	Compensi < <cp>>></cp>	Spese ed Oneri accessori	Corrispettivi		
Opere		Categorie				Σ(Qi)	V*G*P*ΣQi	K=25,00%	CP+S		
		<< V >>	< <p>>></p>	< <g>>></g>	< <qi>></qi>	2()		S=CP*K			
P.05	PAESAGGIO, AMBIENTE, NATURALIZZAZION E, AGROALIMENTARE, ZOOTECNICA, RURALITA', FORESTE	235.000,00	10,1051435 200%	0,85	QЫII.02, QЫII.05, QЫII.07, QЫII.01, QЫII.03	0,2310	4.662,74	1.165,68	5.828,42		



RIEPILOGO		
FASI PRESTAZIONALI	Corrispettivi CP+S	
D.JJ) PROGETTAZIONE DEFINITIVA	€	6.560,13
D.JII) PROGETTAZIONE ESECUTIVA	€	5.828,42
Corrispettivi professionali prestazioni normali comprensivi di spese (Tav. Z-2 e art. 5 del DM 17/06/2016)	€	12.388,56 +
Prestazioni e servizi integrativi comprensivi di spese ed oneri accessori (art. 6 DM 17/06/2016 per analogia, comma 1, o a vacazione, comma 2)	€	0,00 =
Totale netto oneri complessivi relativi ai servizi	€	12.388,56 -
Ribasso di aggiudicazione (0,0000%)		0,00 =
Totale ribassato		12.388,56 +
Contributo INARCASSA (4%)	€	495,54 =
Imponibile IVA	€	12.884,10 +
IVA (22%)	€	2.834,50 =
Totale lordo oneri complessivi relativi ai servizi	€	15.718,60

Al fine del calcolo complessivo della parcella, tenuto conto che è richiesta la redazione di un unico livello di progettazione, si è fatto riferimento ai parametri così come previsti dal DM 17/06/2016 per il progetto definitivo. Sono stati poi considerati, come compensi aggiuntivi, quelli riferiti alle categorie QbIII02, 05 e 07 con il loro valore massimo (in quanto prestazioni non previste per il progetto definitivo), mentre i compensi riferiti alle voci QbIII.01 (Relazione generale e specialistiche, Elaborati grafici, Calcoli esecutivi) e QbIII.03 (Computo metrico estimativo, Quadro economico, Elenco prezzi e eventuale analisi, Quadro dell'incidenza percentuale della quantità di manodopera) sono stati considerati solo in quota parte (pari al 30%) per tenere in conto esclusivamente dei contenuti aggiuntivi non contemplati nelle aliquote previste per il progetto definitivo.

Il corrispettivo per lo svolgimento del Servizio è da intendersi fisso, invariabile, e senza alcuna possibilità di aumento dello stesso in ragione delle modifiche che potranno subire le classi e categorie delle opere in seguito ad eventuali modificazioni del progetto esecutivo. Tale corrispettivo comprende, altresì, eventuali integrazioni che l'Aggiudicatario dovesse valutare necessarie per il corretto svolgimento dell'appalto affidatogli.

Il corrispettivo comprende altresì le eventuali modifiche che dovranno essere apportate al progetto definitivo/esecutivo presentato alla stazione appaltante, ritenute necessarie e richieste dagli enti/autorità preposti.

8. LAVORI

L'importo dei lavori, determinato nel P.F.T.E., al netto dell'IVA, è distinto come segue:

CAMMINO TRA I VESTINI										
Categoria lavori	Classifica	Qualificazione obbligatoria	Importo	Incidenza (%)	Subappaltabile					
OS 24 Verde e arredo urbano (PREVALENTE)	I	NO	€ 124.550,00	53%	SI					
OG 13 opere di difesa, ingegneria naturalistica	I	NO	€ 110.450,00	47 %	SI					



L'importo sopra indicato è al netto di Iva e/o di altre imposte e contributi di legge.

L'importo degli oneri per la sicurezza da interferenze è pari a € 9.400,00 Iva esclusa e non è soggetto a ribasso.

9. DURATA DELL'APPALTO, PREMIALITA' E PENALI

La durata dell'appalto è così stabilita, oltre alla riduzione dei tempi offerta in sede di gara:

- Progettazione definitiva/esecutiva e coordinamento della sicurezza in fase di progettazione, completa in ogni sua parte, redatta secondo le disposizioni del codice dei contratti: n. 30 giorni naturali e consecutivi decorrenti dalla data di sottoscrizione del contratto o dall'ordine di avvio dell'esecuzione del contratto in via di urgenza di cui all'art. 32 comma 8 del d.lgs. 50/2016, come previsto dall'art. 8 della legge 120/2020 di conversione del D.L. 76/2020 "Decreto Semplificazioni". Tale fase è comprensiva di ogni rilievo e/o indagine preliminare alla redazione del progetto, ove necessario;
- <u>Lavori</u>: n. 240 giorni naturali e consecutivi decorrenti dalla data del verbale di consegna. In ragione dell'obbligo di assicurare il conseguimento di target e milestone e degli obiettivi finanziari stabiliti nel PNRR di cui all'Ordinanza n. 9 del 30.12.2021 del Commissario Straordinario per la ricostruzione nei territori delle Regioni Abruzzo, Lazio, Marche e Umbria interessati dagli eventi sismici verificatisi a far data dal 24 agosto 2016, è previsto l'inizio lavori tassativamente entro il 31 dicembre 2022, pena la revoca del finanziamento.

La durata effettiva dell'appalto sarà determinata sulla base dei tempi indicati dall'aggiudicatario in sede di offerta, che verrà espressa in giorni.

La stazione appaltante, prima dell'inizio dei lavori, predispone, ai sensi dell'art. 26 del D.Lgs 50/2016 la verifica preventiva della progettazione esecutiva redatta dall'aggiudicatario ai livelli di cui all'art. 23 del Codice e la sua conformità alla normativa vigente,

Ai sensi e per le previsioni di cui all'art. 50 c. 4 del D. L. 77/2021 è previsto un premio di accelerazione pari a 0,6 per mille dell'ammontare netto contrattuale nel caso in cui l'ultimazione dei lavori avvenga in anticipo rispetto al termine proposto in fase di gara.

A seguito dell'approvazione del certificato di collaudo, sarà riconosciuto il predetto premio per ogni giorno di anticipo determinato sulla base degli stessi criteri stabiliti per il calcolo della penale, mediante utilizzo delle somme indicate nel quadro economico dell'intervento alla voce imprevisti e nei limiti delle risorse ivi disponibili.

In deroga all'articolo 113-bis del Decreto Legislativo n. 50 del 2016, le penali dovute per il ritardato adempimento per l'esecuzione dei lavori saranno calcolate in misura giornaliera pari allo 0,6 per mille dell'ammontare netto contrattuale; le penali dovute per il ritardato adempimento per l'esecuzione dei servizi di progettazione definitiva/esecutiva e coordinamento della sicurezza in fase di progettazione saranno calcolate in misura giornaliera pari all'1 per mille dell'ammontare netto contrattuale;

L'importo complessivo delle penali non potrà, comunque, superare il 20 per cento del predetto ammontare.



Nelle more della verifica dei requisiti di cui all'art. 80 del Codice, nonché dei requisiti di qualificazione, l'Amministrazione contraente si riserva la facoltà di dare avvio all'esecuzione del contratto in via d'urgenza, ai sensi dell'art. 32 comma 8 del d.lgs. 50/2016 e dell'art. 8, comma 1, lett. a), del decreto legge n. 76/2020, convertito con modificazioni nella legge n. 120/2020.

10. CRITERI DI PROGETTAZIONE OBBLIGATORI

La progettazione definitiva/esecutiva ed il coordinamento della sicurezza in fase di progettazione sono redatte a cura dell'appaltatore nel rispetto degli articoli da 28 a 42 del D.P.R. n. 207/2010 ed in conformità ai contenuti del P.F.T.E. posto a base di gara dalla Stazione appaltante e da questa approvato.

Nel progetto definitivo/esecutivo dovranno essere recepite obbligatoriamente le prescrizioni ed indicazioni fornite dagli Enti partecipanti alla Conferenza di Servizi Preliminare, convocata d'ufficio ed ai sensi degli artt. 14, comma 3, e 14-bis della Legge 7 agosto 1990, n. 241, di cui al Verbale di Conclusione prot. USRC n. 9796 del 20.06.2022 ed approvato con Determinazioni USRC n. 567 del 20.06.2022.

Sono da ritenersi escluse dall'appalto integrato e quindi non oggetto di progettazione definitiva/esecutiva tutte le prestazioni non espressamente previste dalla documentazione di gara e dal contratto.

Alla conferenza di servizi decisoria indetta ai fini dell'approvazione del progetto definitivo/esecutivo partecipa anche l'affidatario dell'appalto, che si impegna a provvedere, ove necessario e senza ulteriori corrispettivi e costi per l'Amministrazione, ad adeguare il progetto alle eventuali prescrizioni susseguenti ai pareri resi in sede di conferenza di servizi entro 5 giorni dalla richiesta degli Enti.

11. SOPRALLUOGO, PRESA VISIONE ED ACCETTAZIONE DEL PROGETTO

Ai fini della presentazione dell'offerta, non è prevista alcuna visita dei luoghi insieme a personale della Stazione Appaltante.

In fase di gara il concorrente dovrà fornire apposita dichiarazione di

- avvenuta presa visione dei luoghi oggetto dell'appalto;
- di presa visione ed espressa accettazione del P.F.T.E. approvato con Determinazione U.S.R.C.
 n. 773 del 08.08.2022 e validato con prot. USRC n. 13061 del 08/08/2022

a firma congiunta del progettista e dell'impresa esecutrice.

12. SOGGETTI AMMESSI IN FORMA SINGOLA E ASSOCIATA E CONDIZIONI DI PARTECIPAZIONE

Possono partecipare alla procedura di gara, in forma singola o associata i soggetti di cui all'art. 3, comma 1, lett. p) e all'art. 45, commi 1 e 2 del D. Lgs. 50/2016, e 46 comma 1 nonché le imprese concorrenti in altri Stati membri dell'Unione Europea, in possesso dei requisiti richiesti.



Ai soggetti costituiti in forma associata si applicano le disposizioni di cui agli artt. 47 e 48 del Codice.

È vietato ai concorrenti di partecipare alla gara in più di un raggruppamento temporaneo o consorzio ordinario di concorrenti o aggregazione di imprese aderenti al contratto di rete (nel prosieguo, aggregazione di imprese di rete).

È vietato al concorrente che partecipa alla gara in raggruppamento o consorzio ordinario di concorrenti, di partecipare anche in forma individuale.

È vietato al concorrente che partecipa alla gara in aggregazione di imprese di rete, di partecipare anche in forma individuale. Le imprese retiste non partecipanti alla gara possono presentare offerta, per la medesima gara, in forma singola o associata.

I consorzi di cui all'articolo 45, comma 2, lettere b) e c) del Codice sono tenuti ad indicare, in sede di offerta, per quali consorziati il consorzio concorre; a questi ultimi è vietato partecipare, in qualsiasi altra forma, alla presente gara. In caso di violazione sono esclusi dalla gara sia il consorzio sia il consorziato; in caso di inosservanza di tale divieto si applica l'articolo 353 del codice penale.

Nel caso di consorzi di cui all'articolo 45, comma 2, lettere b) e c) del Codice, le consorziate designate dal consorzio per l'esecuzione del contratto non possono, a loro volta, a cascata, indicare un altro soggetto per l'esecuzione.

Le aggregazioni tra imprese aderenti al contratto di rete di cui all'art. 45, comma 2 lett. f) del Codice, rispettano la disciplina prevista per i raggruppamenti temporanei di imprese in quanto compatibile. In particolare:

- I. nel caso in cui la rete sia dotata di organo comune con potere di rappresentanza e soggettività giuridica (cd. rete soggetto), l'aggregazione di imprese di rete partecipa a mezzo dell'organo comune, che assumerà il ruolo della mandataria, qualora in possesso dei relativi requisiti. L'organo comune potrà indicare anche solo alcune tra le imprese retiste per la partecipazione alla gara ma dovrà obbligatoriamente far parte di queste;
- II. nel caso in cui la rete sia dotata di organo comune con potere di rappresentanza ma priva di soggettività giuridica (cd. rete-contratto), l'aggregazione di imprese di rete partecipa a mezzo dell'organo comune, che assumerà il ruolo della mandataria, qualora in possesso dei requisiti previsti per la mandataria e qualora il contratto di rete rechi mandato allo stesso a presentare domanda di partecipazione o offerta per determinate tipologie di procedure di gara. L'organo comune potrà indicare anche solo alcune tra le imprese retiste per la partecipazione alla gara ma dovrà obbligatoriamente far parte di queste;
- III. nel caso in cui la rete sia dotata di organo comune privo di potere di rappresentanza ovvero sia sprovvista di organo comune, oppure se l'organo comune è privo dei requisiti di qualificazione, l'aggregazione di imprese di rete partecipa nella forma del raggruppamento costituito o costituendo, con applicazione integrale delle relative regole (cfr. Determinazione ANAC n. 3 del 23 aprile 2013).

Per tutte le tipologie di rete, la partecipazione congiunta alle gare deve risultare individuata nel contratto di rete come uno degli scopi strategici inclusi nel programma comune, mentre la durata dello stesso dovrà essere commisurata ai tempi di realizzazione dell'appalto (cfr. Determinazione ANAC n. 3 del 23 aprile 2013).



Il ruolo di mandante/mandataria di un raggruppamento temporaneo di imprese può essere assunto anche da un consorzio di cui all'art. 45, comma 1, lett. b), c) ovvero da una sub-associazione, nelle forme di un RTI o consorzio ordinario costituito oppure di un'aggregazioni di imprese di rete.

A tal fine, se la rete è dotata di organo comune con potere di rappresentanza (con o senza soggettività giuridica), tale organo assumerà la veste di mandataria della sub-associazione; se, invece, la rete è dotata di organo comune privo del potere di rappresentanza o è sprovvista di organo comune, il ruolo di mandataria della sub-associazione è conferito dalle imprese retiste partecipanti alla gara, mediante mandato ai sensi dell'art. 48 comma 12 del Codice, dando evidenza della ripartizione delle quote di partecipazione.

Ai sensi dell'art. 186-bis, comma 6 del R.D. 16 marzo 1942, n. 267 s.m.i., l'impresa in concordato preventivo con continuità aziendale può concorrere anche riunita in RTI purché non rivesta la qualità di mandataria e sempre che le altre imprese aderenti al RTI non siano assoggettate ad una procedura concorsuale.

13. REQUISITI GENERALI

Sono esclusi dalla gara gli operatori economici per i quali sussistono cause di esclusione di cui all'art. 80 del Codice.

Sono comunque esclusi gli operatori economici che abbiano affidato incarichi in violazione dell'art. 53, comma 16-ter, del d.lgs. del 2001 n. 165.

14. REQUISITI SPECIALI E MEZZI DI PROVA

I concorrenti, a pena di esclusione, devono essere in possesso dei requisiti previsti nei paragrafi seguenti. I documenti richiesti agli operatori economici ai fini della dimostrazione dei requisiti devono essere trasmessi mediante AVCpass in conformità alla delibera ANAC n. 157 del 17 febbraio.

Ai sensi degli articoli 81, commi 1 e 2, nonché 216, comma 13 del D.Lgs. 50/2016 la stazione appaltante acquisirà la documentazione comprovante il possesso dei requisiti di carattere generale, tecnico organizzativo ed economico finanziario per la partecipazione alla procedura di gara del presente bando tramite la banca dati AVCpass istituita presso ANAC.

Ai sensi dell'art. 59, comma 4, lett. b) del Codice, sono inammissibili le offerte prive della qualificazione richiesta dal presente disciplinare.

14.1 REQUISITI PER LA REDAZIONE DEL PROGETTO DEFINITIVO/ESECUTIVO ED IL COORDINAMENTO DELLA SICUREZZA IN FASE DI PROGETTAZIONE

14.1.1 Requisiti di idoneità professionale per il professionista che espleta l'incarico di progettazione definitiva/esecutiva:

- **Iscrizione agli appositi albi professionali** previsti per l'esercizio dell'attività oggetto di appalto del soggetto personalmente responsabile dell'incarico.
 - Il concorrente non stabilito in Italia ma in altro Stato Membro o in uno dei Paesi di cui all'art. 83, comma 3 del Codice, presenta iscrizione ad apposito albo corrispondente previsto dalla



legislazione nazionale di appartenenza o dichiarazione giurata o secondo le modalità vigenti nello Stato nel quale è stabilito.

Il concorrente indica il nominativo, la qualifica professionale e gli estremi dell'iscrizione all'Albo del professionista incaricato.

• (per tutte le tipologie di società e per i consorzi): Iscrizione nel registro delle imprese tenuto dalla Camera di commercio industria, artigianato e agricoltura per attività coerenti con quelle oggetto della presente procedura di gara.

Per la comprova dei requisiti di cui sopra la stazione appaltante acquisisce d'ufficio i documenti in possesso di pubbliche amministrazioni, previa indicazione, da parte dell'operatore economico, degli elementi indispensabili per il reperimento delle informazioni o dei dati richiesti.

14.1.2 Requisiti di idoneità professionale per il professionista che espleta l'incarico di coordinatore della sicurezza in fase di progettazione:

Il concorrente indica i dati relativi al possesso, in capo al professionista, dei requisiti di cui all'art. 98 del d.lgs. 81/2008.

Per la comprova del requisito la stazione appaltante acquisisce d'ufficio i documenti in possesso di pubbliche amministrazioni, previa indicazione, da parte dell'operatore economico, degli elementi indispensabili per il reperimento delle informazioni o dei dati richiesti.

14.1.3 Requisiti di capacità economico-finanziaria

Possesso di copertura assicurativa contro i rischi professionali per un massimale non inferiore ad € 235.000,00.

In fase di progettazione esecutiva è inoltre richiesta al progettista una polizza specifica per l'appalto in questione (o estensione della polizza professionale già attiva) per errori di progettazione.

La comprova di tale requisito è fornita mediante l'esibizione della relativa polizza in copia conforme.

Ai sensi dell'art. 24, c. 4, del D.Lgs. 50/2016, grava sull'affidatario l'obbligo di stipulare una polizza ai fini della copertura assicurativa della responsabilità civile professionale dei progettisti presso primaria compagnia di assicurazione per l'esecuzione dei servizi oggetto del presente affidamento.

Tale polizza copre la responsabilità professionale del progettista per i rischi derivanti da errori od omissioni nella redazione del progetto esecutivo, che abbiano determinato a carico dell'Amministrazione nuove spese di progettazione e/o maggiori costi.

14.1.4 Requisiti di capacità tecnica e professionale

- fatturato medio per servizi di ingegneria e di architettura espletati nei migliori tre esercizi dell'ultimo quinquennio, non inferiore all'importo posto a base di gara e pertanto almeno pari ad € 11.891,38;
- 2) avvenuto svolgimento nell'ultimo quinquennio di almeno 2 servizi di ingegneria e di architettura



per lavori appartenenti ad almeno una delle classi e categorie dei lavori cui si riferiscono i servizi da affidare;

3) Per i raggruppamenti temporanei, è condizione di partecipazione la presenza, quale progettista, di almeno un giovane professionista ai sensi dell'art. 4 del D.M. 263/2016.

14.2 REQUISITI PER L'ESECUZIONE LAVORI

14.2.1 Requisiti di idoneità professionale

Iscrizione nel registro tenuto dalla Camera di commercio industria, artigianato e agricoltura oppure nel registro delle commissioni provinciali per l'artigianato per attività coerenti con quelle oggetto della presente procedura di gara.

Il concorrente non stabilito in Italia ma in altro Stato Membro o in uno dei Paesi di cui all'art. 83, comma 3 del Codice, presenta dichiarazione giurata o secondo le modalità vigenti nello Stato nel quale è stabilito.

Per la comprova del requisito la stazione appaltante acquisisce d'ufficio i documenti in possesso di pubbliche amministrazioni, previa indicazione, da parte dell'operatore economico, degli elementi indispensabili per il reperimento delle informazioni o dei dati richiesti.

I requisiti di idoneità professionale non possono essere oggetto di avvalimento ex art. 89 del D.Lgs 50/2016.

14.2.2 Requisiti di capacità economico-finanziaria e tecnica e professionale

Possesso dei requisiti di cui all'art.90 del D.P.R. 207/2010 ovvero possesso di **attestazione di qualificazione SOA in corso di validità** rilasciata da un Organismo SOA autorizzato, ai sensi del DPR 207/2010, nella categoria **OS24 e OG13** classifica I per l'esecuzione dei lavori di cui si compine l'intervento.

Gli operatori-devono altresì dimostrare che il proprio staff di progettazione possegga i requisiti elencati al paragrafo 14.1. In assenza dei requisiti per la progettazione del proprio staff tecnico, gli operatori devono indicare o associare uno o più progettisti di cui all'art. 46, comma 1, lett. a), b), c), d), f) del Codice;

Fatturato medio dell'ultimo quinquennio per esecuzione di lavori non inferiore all'importo lavori posto a base di gara e, quindi, ad euro 235.000,00;

Ai sensi dell'art. 89 del Codice, il concorrente singolo, consorziato, raggruppato o aderente al contratto di rete o al GEIE può dimostrare il possesso dei requisiti di carattere economico, finanziario, tecnico e professionale avvalendosi dei requisiti di un altro soggetto ad eccezione dei requisiti di idoneità professionale).

INDICAZIONI PER I CONCORRENTI CON IDENTITÀ PLURISOGGETTIVA E PER I CONSORZI RELATIVA ALLA PRESTAZIONE DI ESECUZIONE DEI LAVORI

Per i requisiti generali e di idoneità professionale:

1) nell'ipotesi di raggruppamento temporaneo e di consorzi ordinari già costituiti o da costituirsi,o di



aggregazione di imprese di rete o GEIE ciascuna impresa del raggruppamento, consorzio, o GEIE o aderenti al contratto di rete o stipulanti il contratto deve essere in possesso dei requisiti;

2) nell'ipotesi di consorzi di cui all'art. 45, comma 2 lett. b) e c), del Codice (consorzi dicooperative di produzione e lavoro e consorzi stabili), ove non partecipino nell'interesse proprio, i requisiti devono essere posseduti sia dal consorzio che dalle imprese indicate come esecutrici.

Per i requisiti economico- finanziari e tecnico professionali:

a) In caso di R.T.I., di Consorzi ordinari e di G.E.I.E di tipo orizzontale, nel rispetto di quanto previsto dall'art. 92 del D.P.R. n. 207/2010, i requisiti di qualificazione economico-finanziari e tecnico-organizzativi richiesti per l'impresa singola devono essere posseduti dalla mandataria o da un'impresa consorziata nella misura minima del 40 per cento e la restante percentuale cumulativamente dalle mandanti o dalle altre imprese consorziate ciascuna nella misura minima del 10 per cento; la mandataria in ogni caso assume, in sede di offerta, i requisiti in misura percentuale superiore rispetto a ciascuna delle mandanti e nel complesso il raggruppamento deve possedere il 100% dei requisiti richiesti.

Si precisa che ciascun componente dell'eventuale raggruppamento orizzontale dovrà possedere i requisiti in misura almeno pari alla parte dell'appalto che si è impegnato ad eseguire.

- b) In caso di R.T.I., di Consorzi ordinari e di G.E.I.E di tipo verticale, nel rispetto di quanto previsto dall'art. 92 del D.P.R. n. 207/2010, requisiti di qualificazione economico-finanziari e tecnico- organizzativi richiesti per l'impresa singola devono essere posseduti dalla capogruppo nella categoria prevalente; ciascun mandante deve possedere i requisiti nella categoria scorporata perla quale si qualifica e che intende assumere.
- c) In caso di R.T.I., di Consorzi ordinari e di G.E.I.E di tipo misto (parte in orizzontale e parte in verticale), le condizioni di cui alla lettera a) e lettera b) sono applicate separatamente con riferimento alla categoria prevalente e alla/e prestazione/i secondaria/e (cosiddetti subraggruppamenti orizzontali all'interno di raggruppamenti misti);
- d) Per i consorzi di cui all'articolo 45, comma 2, lettere c), del Codice si applicano le disposizioni di cui all'art. 47 del medesimo Codice secondo il quale: "I requisiti di idoneità tecnica e finanziaria per l'ammissione alle procedure di affidamento dei soggetti di cui all'articolo 45, comma 2, lettere e c), devono essere posseduti e comprovati dagli stessi con le modalità previste dal presente codice, salvo che per quelli relativi alla disponibilità delle attrezzature e dei mezzi d'opera, nonché all'organico medio annuo, che sono computati cumulativamente in capo al consorzio ancorché posseduti dalle singole imprese consorziate"; "I consorzi stabili di cui agli art. 45, comma 2 lettera c), e 46, comma 1, lettera f) eseguono le prestazioni o con la propria struttura o tramite i consorziati indicati in sede di gara senza che ciò costituisca subappalto, ferma la responsabilità solidale degli stessi nei confronti della stazione appaltante. Per i lavori, ai fini della qualificazione di cui all'articolo 84, con il regolamento di cui all'articolo 216, comma 27-octies, sono stabiliti i criteri per l'imputazione delle prestazioni eseguite al consorzio o ai singoli consorziati che eseguono le prestazioni. L'affidamento delle prestazioni da parte dei soggetti di cui all'articolo 45, comma 2, lettera b), ai propri consorziati non costituisce



subappalto".

Ai sensi dell'art. 48, comma 4 del D.Lgs. 50/2016, nell'offerta dovranno essere specificate le parti dei lavori che saranno eseguite dai singoli operatori riuniti/riunendi o consorziati/consorziandi.

INDICAZIONI PER I CONCORRENTI CON IDENTITÀ PLURISOGGETTIVA E PER I CONSORZI RELATIVA ALLA PRESTAZIONE DI PROGETTAZIONE

Gli operatori economici che si presentano in forma associata devono possedere i requisiti di partecipazione nei termini di seguito indicati.

Alle aggregazioni di rete, ai consorzi ordinari ed ai GEIE si applica la disciplina prevista per i raggruppamenti temporanei, in quanto compatibile. Nei consorzi ordinari la consorziata che assumela quota maggiore di attività esecutive riveste il ruolo di capofila che deve essere assimilata alla mandataria.

Nel caso in cui la mandante/mandataria di un raggruppamento temporaneo sia un consorzio stabileo una sub-associazione, nelle forme di un raggruppamento costituito oppure di un'aggregazione direte, i relativi requisiti di partecipazione sono soddisfatti secondo le medesime modalità indicate per i raggruppamenti.

I requisiti del d.m. 263/2016 devono essere posseduti da ciascunoperatore economico associato, in base alla propria tipologia.

Per i raggruppamenti temporanei, è condizione di partecipazione la presenza, quale progettista, di almeno un giovane professionista ai sensi dell'art. 4 del d.m. 263/2016.

Il requisito relativo all'iscrizione nel registro delle imprese tenuto dalla Camera di commercio industria, artigianato e agricoltura deve essere posseduto da:

- a. ciascuna delle società raggruppate/raggruppande, consorziate/consorziande o GEIE;
- b. ciascuno degli operatori economici aderenti al contratto di rete indicati come esecutori e dalla rete medesima nel caso in cui questa abbia soggettività giuridica.

A precisazione di quanto sopra si specifica che i servizi resi in favore di committenti privati sono valutabili solo a condizione che l'opera progettata sia stata in concreto realizzata (Consiglio di Stato, sez. VI, 17 luglio 2014, n. 3663).

Ai sensi dell'art. 8 del DM 143/2013 i gradi di complessità maggiore qualificano anche per opere di complessità inferiore all'interno della stessa categoria d'opera.

Indicazioni per i consorzi stabili

I consorzi stabili devono possedere i requisiti di partecipazione nei termini di seguito indicati. I requisiti del d.m. 263/2016 devono essere posseduti:

- per i consorzi di società di professionisti e di società di ingegneria, dalle consorziate secondo quanto indicato all'art. 5 del citato decreto.
- per i consorzi di professionisti, dai consorziati secondo quanto indicato all'art. 1 del citato decreto.



Il requisito relativo all'iscrizione nel registro tenuto dalla Camera di commercio industria, artigianatoe agricoltura deve essere posseduto dal consorzio e dalle società consorziate indicate come esecutrici.

I requisiti di capacità tecnica e professionale, ai sensi dell'art. 47 del Codice, devono essere posseduti dal consorzio che può spendere, oltre ai propri requisiti, anche quelli delle consorziate esecutrici e, mediante avvalimento, quelli delle consorziate non esecutrici, i quali vengono computati cumulativamente in capo al consorzio.

Ai sensi dell'art. 48, comma 4 del D.Lgs. 50/2016, nell'offerta dovranno essere specificate le parti dei servizi che saranno eseguite dai singoli operatori riuniti/riunendi o consorziati/consorziandi.

15. SUBAPPALTO

Per i servizi tecnici di architettura e ingegneria

Non è ammesso il subappalto, fatta eccezione per le attività indicate all'articolo 31, comma 8, del Codice. Resta, comunque, ferma la responsabilità esclusiva del progettista.

Per i lavori

Ai sensi dell'art.105 del D.Lgs. 50/2016 e dell'art. 49 del D.L. 77/2021 convertito con Legge n. 108/2021 è ammesso il subappalto, previa autorizzazione della stazione appaltante.

Il concorrente indica all'atto dell'offerta le parti dei lavori che intende subappaltare, in conformità a quanto previsto dall'art. 105 e ss.mm.ii. del Codice e dall'art. 49 L. 108/2021; in mancanza di tali indicazioni il subappalto è vietato.

È vietata la cessione, anche parziale, del contratto.

16. AVVALIMENTO

Ai sensi dell'art. 89 del Codice, l'operatore economico, singolo o associato, può dimostrare Il possesso dei requisiti di carattere economico, finanziario, tecnico e professionale di cui all'art. 83, comma 1, lett. b) e c) del Codice avvalendosi dei requisiti di altri soggetti, anche partecipanti al raggruppamento.

Non è consentito l'avvalimento per la dimostrazione dei requisiti generali e di idoneità professionale.

Il concorrente deve produrre i documenti e le dichiarazioni dell'ausiliaria di cui al All.4 – Avvalimento.

L'ausiliaria deve possedere i requisiti previsti dall'art. 80 del Codice e dichiararli in gara mediante presentazione di un proprio DGUE, da compilare nelle parti pertinenti, nonché di una dichiarazione integrativa (*All.4 – Avvalimento*).

Ai sensi dell'art. 89, comma 1, del Codice, il contratto di avvalimento contiene, a pena di nullità, la specificazione dei requisiti forniti e delle risorse messe a disposizione dall'ausiliaria.

Il concorrente e l'ausiliaria sono responsabili in solido nei confronti della stazione appaltante in relazione alle prestazioni oggetto del contratto.

È ammesso l'avvalimento di più ausiliarie. L'ausiliaria non può avvalersi a sua volta di altro soggetto.



Ai sensi dell'art. 89, comma 7 del Codice, a pena di esclusione, non è consentito che l'ausiliaria presti avvalimento per più di un concorrente e che partecipino alla gara sia l'ausiliaria che il concorrente che si avvale dei requisiti.

Nel caso di dichiarazioni mendaci si procede all'esclusione del concorrente e all'escussione della garanzia ai sensi dell'art. 89, comma 1, ferma restando l'applicazione dell'art. 80, comma 12 del Codice.

Ad eccezione dei casi in cui sussistano dichiarazioni mendaci, qualora per l'ausiliaria sussistano motivi obbligatori di esclusione o laddove essa non soddisfi i pertinenti criteri di selezione, la stazione appaltante impone, ai sensi dell'art. 89, comma 3 del Codice, al concorrente di sostituire l'ausiliaria.

In qualunque fase della gara sia necessaria la sostituzione dell'ausiliaria, il seggio di gara comunica l'esigenza al RUP, il quale richiede per iscritto al concorrente la sostituzione dell'ausiliaria, assegnando un termine congruo per l'adempimento decorrente dal ricevimento della richiesta. Il concorrente, entro tale termine, deve produrre i documenti e le dichiarazioni dell'ausiliaria subentrante (*All.4 – Avvalimento*). In caso di inutile decorso del termine, ovvero in caso di mancata richiesta di proroga del medesimo, la stazione appaltante procede all'esclusione del concorrente dalla procedura.

È sanabile, mediante soccorso istruttorio, la mancata produzione delle dichiarazioni dell'ausiliaria o del contratto di avvalimento, a condizione che i citati elementi siano preesistenti e comprovabili con documenti di data certa, anteriore al termine di presentazione dell'offerta.

Non è sanabile - e quindi causa di esclusione dalla gara - la mancata indicazione dei requisiti e delle risorse messi a disposizione dall'ausiliaria in quanto causa di nullità del contratto di avvalimento.

17. GARANZIA PROVVISORIA

Ai sensi dell'art. 1 comma 4 del Legge 120/2020 di conversione del D.1. 76/2020 (decreto semplificazioni) non è richiesta la cauzione provvisoria di cui all'art. 93 del D.1gs. 50/2016.

18. PAGAMENTO DEL CONTRIBUTO A FAVORE DELL'ANAC

I concorrenti effettuano, a pena di esclusione, il pagamento del contributo previsto dalla legge in favore dell'Autorità Nazionale Anticorruzione per un importo pari a € 20,00 (euro venti/00) secondo le modalità di cui alla Delibera ANAC 21 dicembre 2021 n. 830 recante "Attuazione dell'art. 1, commi 65 e 67, della legge 23 dicembre 2005, n. 266, per l'anno 2022" con aggiornamento dell'importo del contributo dovuto dalle Stazioni Appaltanti e dagli Operatori Economici pubblicata sulla GURI n. 64 del 17.03.2022 e allegano la ricevuta ai documenti di gara.

In caso di mancata presentazione della ricevuta la stazione appaltante accerta il pagamento mediante consultazione del sistema AVCpass.

Qualora il pagamento non risulti registrato nel sistema, la mancata presentazione della ricevuta potrà essere sanata ai sensi dell'art. 83, comma 9 del Codice, a condizione che il pagamento sia stato già effettuato prima della scadenza del termine di presentazione dell'offerta.



In caso di mancata dimostrazione dell'avvenuto pagamento, la stazione appaltante esclude il concorrente dalla procedura di gara, ai sensi dell'art. 1, comma 67 della 1. 266/2005.

In caso di RTI il pagamento dovrà essere effettuato dalla ditta designata quale capogruppo mandataria.

19. MODALITÀ DI PRESENTAZIONE DELL'OFFERTA E SOTTOSCRIZIONE DEI DOCUMENTI DI GARA

I documenti di gara richiamati in questo disciplinare sono pubblicati sulla piattaforma Acquisti Telematici, oltre che sul sito dell'U.S.R.C., ai sensi dell'articolo 29 del Codice.

L'offerta e la documentazione a essa relativa devono essere redatte e trasmesse esclusivamente in formato elettronico, attraverso l'apposita funzionalità della piattaforma Acquisti Telematici entro e non oltre le **ore 13:00 del 9 settembre 2022**, pena l'irricevibilità dell'offerta e comunque la non ammissione alla procedura.

Si precisa che l'offerta viene validamente inviata solo dopo il completamento di tutti i passaggi che formano il percorso all'interno della piattaforma Acquisti Telematici e di procedere alla sottomissione dell'offerta con congruo anticipo, evitando l'imminenza dello scadere del termine.

Tutte le dichiarazioni richieste ai fini della partecipazione alla presente procedura di gara:

- a) devono essere rilasciate ai sensi degli artt. 46 e 47 del d.P.R. 28 dicembre 2000, n. 445 e ss.mm. ii. e sottoscritte con firma digitale;
- b) potranno essere sottoscritte anche da procuratori dei legali rappresentati ed in tal caso va allegata copia conforme all'originale della relativa procura, firmata digitalmente da chi ha il potere di attestarne la conformità all'originale (art. 18 D.P.R. 445/2000);
- c) devono essere rese e sottoscritte digitalmente dai concorrenti, in qualsiasi forma di partecipazione, singoli, raggruppati, consorziati, aderenti al contratto di rete e al GEIE, nonché dai soggetti ausiliari, ognuno per quanto di propria competenza.

La documentazione da produrre, ove non richiesta espressamente in originale, potrà essere prodotta in copia autenticata o in copia conforme, ai sensi rispettivamente degli artt. 18 e 19 del d.p.r. 445/2000 e sottoscritta con firma digitale.

La documentazione da produrre, ove richiesta espressamente in originale, dovrà essere prodotta in originale, sottoscritta con firma digitale.

Le dichiarazioni di cui sopra dovranno essere conformi ai modelli predisposti e pubblicati dalla stazione appaltante negli atti di gara.

La procedura di gara si svolgerà esclusivamente mediante la piattaforma telematica su indicata per la gestione delle gare, di seguito chiamata Piattaforma. Non saranno quindi prese in considerazione offerte pervenute con modalità diverse.

Ogni concorrente registrato ad Acquisti Telematici può accedere alla procedura di gara e predisporre tre buste telematiche contenenti:

• Busta A - la documentazione amministrativa;



- Busta B l'offerta tecnica
- Busta C l'offerta economica e temporale.

seguendo le indicazioni riportate nel manuale di istruzione per l'utilizzo della piattaforma.

Non sono ammesse offerte plurime, condizionate, alternative o espresse in aumento rispetto all'importo a base di gara.

Per i concorrenti aventi sede legale in Italia o in uno dei Paesi dell'Unione europea, le dichiarazioni sostitutive si redigono ai sensi degli articoli 46 e 47 del d.p.r. 445/2000; per i concorrenti non aventi sede legale in uno dei Paesi dell'Unione europea, le dichiarazioni sostitutive sono rese mediante documentazione idonea equivalente secondo la legislazione dello Stato di appartenenza.

Tutte le dichiarazioni sostitutive rese ai sensi degli artt. 46 e 47 del d.p.r. 445/2000, ivi compreso il DGUE, la domanda di partecipazione, l'offerta tecnica e l'offerta economica devono essere sottoscritte dal rappresentante legale del concorrente o suo procuratore.

Le dichiarazioni di cui sopra dovranno essere conformi ai modelli predisposti e pubblicati dalla stazione appaltante negli atti di gara.

La documentazione, ove non richiesta espressamente in originale, potrà essere prodotta in copia autentica o in copia conforme ai sensi, rispettivamente, degli artt. 18 e 19 del d.p.r. 445/2000. Ove non diversamente specificato è ammessa la copia semplice.

In caso di concorrenti non stabiliti in Italia, la documentazione dovrà essere prodotta in modalità idonea equivalente secondo la legislazione dello Stato di appartenenza; si applicano gli articoli 83, comma 3, 86 e 90 del Codice.

Tutta la documentazione da produrre deve essere in lingua italiana o, se redatta in lingua straniera, deve essere corredata da traduzione giurata in lingua italiana. In caso di contrasto tra testo in lingua straniera e testo in lingua italiana prevarrà la versione in lingua italiana, essendo a rischio del concorrente assicurare la fedeltà della traduzione.

In caso di mancanza, incompletezza o irregolarità della traduzione dei documenti contenuti nella busta A, si applica l'art. 83, comma 9 del Codice.

Le offerte tardive saranno escluse in quanto irregolari ai sensi dell'art. 59, comma 3, lett. b) del Codice.

L'offerta vincolerà il concorrente ai sensi dell'art. 32, comma 4 del Codice per 180 giorni dalla scadenza del termine indicato per la presentazione dell'offerta.

Nel caso in cui alla data di scadenza della validità delle offerte le operazioni di gara siano ancora in corso, la stazione appaltante potrà richiedere agli offerenti, ai sensi dell'art. 32, comma 4 del Codice, di confermare la validità dell'offerta sino alla data che sarà indicata e di produrre un apposito documento attestante la validità della garanzia prestata in sede di gara fino alla medesima data.

Il mancato riscontro alla richiesta della stazione appaltante sarà considerato come rinuncia del concorrente alla partecipazione alla gara.



20. SOCCORSO ISTRUTTORIO

Le carenze di qualsiasi elemento formale della domanda, e in particolare, la mancanza, l'incompletezza e ogni altra irregolarità essenziale degli elementi e del DGUE, con esclusione di quelle afferenti all'offerta economica e all'offerta tecnica, possono essere sanate attraverso la procedura di soccorso istruttorio di cui all'art. 83, comma 9 del Codice.

L'irregolarità essenziale è sanabile laddove non si accompagni ad una carenza sostanziale del requisito alla cui dimostrazione la documentazione omessa o irregolarmente prodotta era finalizzata. La successiva correzione o integrazione documentale è ammessa laddove consenta di attestare l'esistenza di circostanze preesistenti, vale a dire requisiti previsti per la partecipazione e documenti/elementi a corredo dell'offerta. Nello specifico valgono le seguenti regole:

- il mancato possesso dei prescritti requisiti di partecipazione non è sanabile mediante soccorso istruttorio e determina l'esclusione dalla procedura di gara;
- l'omessa o incompleta nonché irregolare presentazione delle dichiarazioni sul possesso dei requisiti di partecipazione e ogni altra mancanza, incompletezza o irregolarità del DGUE e della domanda, ivi compreso il difetto di sottoscrizione, sono sanabili, ad eccezione delle false dichiarazioni:
- la mancata produzione della dichiarazione di avvalimento o del contratto di avvalimento, può essere oggetto di soccorso istruttorio solo se i citati elementi erano preesistenti e comprovabili con documenti di data certa anteriore al termine di presentazione dell'offerta;
- la mancata presentazione di elementi a corredo dell'offerta ovvero di condizioni di partecipazione gara (es. mandato collettivo speciale o impegno a conferire mandato collettivo), entrambi aventi rilevanza in fase di gara, sono sanabili, solo se preesistenti e comprovabili con documenti di data certa, anteriore al termine di presentazione dell'offerta;
- la mancata presentazione di dichiarazioni e/o elementi a corredo dell'offerta, che hanno rilevanza in fase esecutiva (es. dichiarazione delle parti del servizio/fornitura ai sensi dell'art. 48, comma 4 del Codice) sono sanabili.

Ai fini della sanatoria la stazione appaltante assegna al concorrente un congruo termine - non superiore a dieci giorni - perché siano rese, integrate o regolarizzate le dichiarazioni necessarie, indicando il contenuto e i soggetti che le devono rendere.

Ove il concorrente produca dichiarazioni o documenti non perfettamente coerenti con la richiesta, la stazione appaltante può chiedere ulteriori precisazioni o chiarimenti, fissando un termine perentorio a pena di esclusione.

In caso di inutile decorso del termine, la stazione appaltante procede all'esclusione del concorrente dalla procedura.

Al di fuori delle ipotesi di cui all'articolo 83, comma 9, del Codice è facoltà della stazione appaltante invitare, se necessario, i concorrenti a fornire chiarimenti in ordine al contenuto dei certificati, documenti e dichiarazioni presentati.



21. CONTENUTO DELLA BUSTA "A" – DOCUMENTAZIONE AMMINISTRATIVA

La busta A contiene la domanda di partecipazione e le dichiarazioni integrative, il DGUE elettronico su supporto informatico, nonché la documentazione a corredo, in relazione alle diverse forme di partecipazione.

21.1 DOMANDA DI PARTECIPAZIONE

La domanda di partecipazione è redatta preferibilmente secondo il modello $All.\ 2a-Domanda\ di$ partecipazione impresa singola e -All.2b- Domanda di partecipazione in Raggruppamento, Consorzio, contratto di rete e contiene tutte le seguenti informazioni e dichiarazioni.

Il concorrente indica la forma singola o associata con la quale partecipa alla gara (impresa singola, società, raggruppamento temporaneo, consorzio stabile, aggregazione di rete, GEIE).

In caso di partecipazione in raggruppamento temporaneo o consorzio ordinario, aggregazione di rete, GEIE, il concorrente fornisce i dati identificativi (ragione sociale, codice fiscale, sede) e il ruolo di ciascun operatore economico (mandataria/mandante; capofila/consorziata).

Nel caso di consorzio stabile, il consorzio indica il consorziato per il quale concorre alla gara; diversamente si intende che lo stesso partecipa in nome e per conto proprio.

La domanda di partecipazione è sottoscritta digitalmente e presentata:

- nel caso di impresa singola, dal titolare/legale rappresentante.
- nel caso di società o consorzi stabili, dal legale rappresentante.
- nel caso di raggruppamento temporaneo o consorzio ordinario costituito, dal legale rappresentante della mandataria/capofila.
- nel caso di raggruppamento temporaneo o consorzio ordinario non ancora costituiti, dal legale rappresentante di ciascuno dei soggetti che costituiranno il raggruppamento o consorzio;
- nel caso di aggregazioni di rete si fa riferimento alla disciplina prevista per i raggruppamenti temporanei, in quanto compatibile. In particolare:
 - a. se la rete è dotata di un organo comune con potere di rappresentanza e con soggettività giuridica (cd. rete soggetto), dal legale rappresentante dell'organo comune;
 - se la rete è dotata di un organo comune con potere di rappresentanza ma è priva di soggettività giuridica (cd. rete - contratto), dal legale rappresentante dell'organo comune nonché dal legale rappresentante di ciascuno degli operatori economici dell'aggregazione di rete;
 - c. se la rete è dotata di un organo comune privo del potere di rappresentanza o se è sprovvista di organo comune, oppure se l'organo comune è privo dei requisiti di qualificazione richiesti per assumere la veste di mandataria, dal legale rappresentante dell'operatore economico retista che riveste la qualifica di mandataria, ovvero, in caso di partecipazione nelle forme del raggruppamento da costituirsi, dal legale rappresentante di ciascuno degli operatori economici dell'aggregazione di rete.

Nel caso di consorzio di cooperative e imprese artigiane o di consorzio stabile di cui all'art. 45, comma 2 lett. b) e c) del Codice, la domanda è sottoscritta digitalmente dal consorzio medesimo.



Il concorrente allega:

- a) copia fotostatica di un documento d'identità del sottoscrittore;
- b) copia conforme all'originale della procura.

21.2 DOCUMENTO DI GARA UNICO EUROPEO

Il concorrente compila il DGUE con raccomandazione di utilizzare lo schema DGUE predisposto dalla stazione appaltante (*All.1a -DGUE*), aggiornato alle recenti modifiche legislative e completo di tutte le dichiarazioni ex art.80, oppure DGUE conforme allo schema fornito dalla stazione appaltante.

Il concorrente compila:

Parte I – Informazioni sulla procedura di appalto e sull'amministrazione aggiudicatrice o ente aggiudicatore

Il concorrente rende tutte le informazioni richieste relative alla procedura di appalto (se non già presenti).

Parte II – Informazioni sull'operatore economico

Il concorrente rende tutte le informazioni richieste mediante la compilazione delle parti pertinenti.

Si raccomanda di **specificare** nel caso di più legali rappresentanti **il potere di firma disgiunta o congiunta.**

In caso di ricorso all'avvalimento si richiede la compilazione della sezione C

Il concorrente Indica la denominazione degli operatori economici di cui si intende avvalersi e i requisiti oggetto di avvalimento.

In caso di ricorso al subappalto si richiede la compilazione della sezione D

Il concorrente, pena l'impossibilità di ricorrere al subappalto, indica l'elenco delle prestazioni che intende subappaltare con la relativa quota percentuale dell'importo complessivo del contratto.

Parte III – Motivi di esclusione

Il concorrente dichiara di non trovarsi nelle condizioni previste dal punto 5 del presente disciplinare (Sez. A-B-C-D).

Parte IV - Criteri di selezione

Il concorrente dichiara di possedere tutti i requisiti richiesti dai criteri di selezione barrando direttamente la sezione « α ».

Parte VI – Dichiarazioni finali

Il concorrente rende tutte le informazioni richieste mediante la compilazione delle parti pertinenti.

Il DGUE è sottoscritto, mediante firma digitale:

- nel caso di impresa, dal titolare/legale rappresentante;
- nel caso di società o consorzi, dal legale rappresentante.

Il DGUE è presentato, oltre che dal concorrente singolo, da ciascuno dei seguenti soggetti:

- nel caso di raggruppamenti temporanei, consorzi ordinari, GEIE, da ciascuno degli operatori economici che partecipano alla procedura in forma congiunta;



- nel caso di aggregazione di rete, dall'organo comune, ove presente e da tutti retisti partecipanti;
- nel caso di consorzi stabili, dal consorzio e dai consorziati per conto dei quali il consorzio concorre;
- nel caso di **indicazione del progettista esterno**, da tutti i soggetti dell'art. 46 comma 1 singoli o associati.

In caso di incorporazione, fusione societaria o cessione d'azienda, le dichiarazioni di cui all'art. 80, commi 1, 2 e 5, lett. c), c-bis) c-ter), l) del Codice, devono riferirsi anche ai soggetti di cui all'art. 80 comma 3 del Codice che hanno operato presso la società incorporata, fusasi o che ha ceduto l'azienda nell'anno antecedente la data di pubblicazione del bando di gara.

21.3 DICHIARAZIONI INTEGRATIVE E DOCUMENTAZIONE A CORREDO

21.3.1 Dichiarazioni integrative (All. 5 – Dichiarazioni Integrative)

Ciascun concorrente rende le seguenti dichiarazioni, anche ai sensi degli artt. 46 e 47 del d.p.r. 445/2000:

- 1) l'iscrizione alla C.C.I.A.A.;
- 2) il C.C.N.L. applicato, la dimensione aziendale, le posizioni INPS e INAIL, CASSA EDILE, e l'agenzia delle entrate competente per territorio;
- 3) le dichiarazioni di cui all'art. 80 commi 1, 2 e 5, lett. c), c-bis) c-ter), e 1) del Codice e i dati identificativi (nome, cognome, data e luogo di nascita, codice fiscale, comune di residenza etc.) dei soggetti di cui all'art. 80 comma 3 del Codice e precisamente:
 - il titolare e i direttori tecnici, se si tratta di impresa individuale; i soci e i direttori tecnici, se si tratta di società in nome collettivo; i soci accomandatari e i direttori tecnici, se si tratta di società in accomandita semplice; i membri del consiglio di amministrazione cui sia stata conferita la legale rappresentanza ivi compresi institori e procuratori generali, i membri degli organi con poteri di direzione o di vigilanza, o i soggetti muniti di poteri dirappresentanza di direzione o di controllo, i direttori tecnici, il socio unico persona fisica, ovvero il socio di maggioranza in caso di società con un numero di soci pari o inferiore aquattro, se si tratta di altro tipo di società o consorzio (art. 80, comma 3 primo periodo del D.lgs. 50/2016);
 - i soggetti cessati dalla carica nell'anno antecedente la pubblicazione del bando di gara (art. 80, comma 3 secondo periodo del D.lgs. 50/2016);
 - gli altri soggetti previsti dal Comunicato del presidente dell'ANAC del 11 novembre 2017 ovvero indica la banca dati ufficiale o il pubblico registro da cui i medesimi possono esserericavati in modo aggiornato alla data di presentazione dell'offerta;
- 4) di essere in possesso dell'Attestazione di qualificazione in corso di validità rilasciata da un Organismo SOA autorizzato, ai sensi del DPR 207/2010, nella categoria **OS24 e OG13** o di avere i requisiti di cui all'art.90 del D.P.R. 207/2010;
- 5) la modalità di partecipazione in relazione alla redazione della progettazione definitiva/esecutiva;



- 6) Indicazione del professionista per il servizio della progettazione esecutiva si decidesse di indicare il professionista;
- 7) il possesso di eventuali certificazioni di qualità;
- 8) dichiara remunerativa l'offerta economica presentata giacché per la sua formulazione ha preso atto e tenuto conto:
 - a. delle condizioni contrattuali e degli oneri compresi quelli eventuali relativi in materia, di assicurazione, di condizioni di lavoro e di previdenza e assistenza in vigore nel luogo dove devono essere svolti i lavori;
 - b. di tutte le circostanze generali, particolari e locali, nessuna esclusa ed eccettuata, che possono avere influito o influire sia sulla prestazione dei lavori, sia sulla determinazione della propria offerta:
- 9) di avere la piena conoscenza e di accettare senza condizione o riserva alcuna le norme, le disposizioni e le prescrizioni contenute nella documentazione di gara, quali il capitolato speciale d'appalto con le caratteristiche tecniche qualitative e quantitative previste dal progetto esecutivo con i relativi allegati con riguardo anche ai particolari costruttivi ed ai progetti esecutivi, e tutte le condizioni di appalto stabilite dalla stazione appaltante, nonchédi aver preso conoscenza di tutte le circostanze generali e particolari che possono influire sull'esecuzione dei lavori;
- 10) di avere la piena conoscenza che il contratto è stipulato interamente a misura con le prescrizioni previste nei Capitolati speciali e negli altri atti di gara;
- 11) di aver preso visione dei luoghi dove debbono eseguirsi i lavori e nelle aree adiacenti, e di aver valutato l'influenza e gli oneri conseguenti sull'andamento e sul costo dei lavori;
- 12) di avere preso visione della stima economica di intervento allegata al P.F.T.E. e di reputarli equi e remunerativi, anche in considerazione degli elementi che possono influire sia sul costo dei materiali sia sul costo della mano d'opera, dei noli e dei trasporti, e tali, in definitiva, da avere consentito di effettuare un'offerta economica pienamente equa e remunerativa;
- 13) di avere esaminato la durata prevista per l'esecuzione dei lavori, ritenendola coerente con la consistenza dei lavori e con le circostanze statisticamente prevedibili che potrebbero influire sulla durata effettiva degli stessi;
- 14) di avere verificato e accertato l'esistenza e la reperibilità sul mercato dei materiali e della mano d'opera necessari per l'esecuzione dei lavori in relazione ai tempi previsti per l'esecuzione degli stessi, nonché della disponibilità di attrezzature adeguate all'entità e alla tipologia e categoria di lavori in appalto;
- 15) di avere preso perfetta conoscenza della natura, dell'entità e della destinazione delle opere da eseguire, nonché di avere debitamente valutato le relative caratteristiche climatiche, le possibilità logistiche, le vie di comunicazione e di accesso al cantiere, le possibili aree di cantiere, le esigenze delle attività che potrebbero svolgersi in contemporanea con quelle di appalto, la necessità di usare mezzi di trasporto e sollevamento commisurati alle esigenze del cantiere, l'ubicazione di cave di prestito e di discariche di materiali e di tutte le altre circostanze generali e particolari suscettibili di influire sullo svolgimento dei lavori e sui costi;



- 16) di avere accertato l'esistenza di eventuali infrastrutture e interferenze per le quali sia necessario richiedere all'ente proprietario il permesso per l'attraversamento o lo spostamento, anche in merito al disposto dell'art.4 L.3 gennaio 1978 n.1;
- 17) di condividere, a seguito dell'esame degli elaborati progettuali, senza eccezione o riserva alcuna, le valutazioni tecniche ed economiche contenute nel capitolato speciale d'appalto, ritenendo adeguate e facendo proprie le prescrizioni e i lavori realizzabili per il prezzo corrispondente all'offerta presentata, e che si impegna a svolgere ogni attività a tal fine necessaria, in conformità al progetto e alle esigenze dello stato dei luoghi;
- 18) di avere tenuto conto, nella formulazione dell'offerta, di tutti gli oneri relativi alla raccolta, trasporto e smaltimento dei rifiuti e/o residui di lavorazione nonché di eventuali maggiorazioni per lievitazione dei prezzi che dovessero intervenire durante la esecuzione dei lavori, rinunciando fin d'ora a qualsiasi azione o eccezione in merito;
- 19) di avere tenuto conto della possibilità di dovere eseguire i lavori oggetto dell'appalto anchein presenza e in concomitanza con altre imprese anch'esse interessate ai lavori all'interno dell'area e che, per quanto sopra indicato, negli oneri dell'appalto sono espressamente ricompresi gli oneri tutti derivanti, direttamente o indirettamente connessi ovvero conseguenti all'eventuale coesistenza di più imprese realizzatrici nell'ambito del suddetto comprensorio, compresi gli obblighi e gli oneri inerenti la sicurezza in cantiere ex Titolo IV del D.Lgs. n. 81/2008;
- 20) di avere esaminato tutti i documenti che regolano l'appalto e in particolare gli elaborati progettuali descrittivi e grafici che ne fanno parte integrante e sostanziale, compresi quelli della sicurezza in cantiere previsti dal Titolo IV del D.lgs. n. 81/2008 che compongono il progetto, ritenendo completa ed esaustiva la descrizione delle opere da realizzare, e di avere giudicato realizzabili i cantieri e le opere;
- 21) di essere in regola e di rispettare, nonché di aver valutato e tenuto in debita considerazionei costi derivanti dall'obbligo di rispettare le norme di cui al D.Lgs. n. 81/2008 e tutta la normativa vigente in materia di sicurezza e igiene del lavoro;
- 22) di non trovarsi in una delle cause di incompatibilità previste dall'art. 24 comma 7 del D.Lgs 50/2016;
- 23) di accettare, in caso di richiesta di somma urgenza, di porre in esecuzione anticipata il contratto nei casi e nei modi previsti dall'art. 32 comma 8 del D.Lgs n. 50/2016 e s.m.i. e nelle more della stipulazione del medesimo;
- 24) di impegnarsi, in caso di aggiudicazione dell'affidamento, a fornire tutti i dati necessari per procedere alle verifiche previste dal D.Lgs. 159/2011;
- 25) di impegnarsi in caso di aggiudicazione, e prima della sottoscrizione del contratto, a produrre le e cauzioni e garanzie richieste e previste nel disciplinare di gara;
- 26) di impegnarsi, in caso di aggiudicazione, a sostenere tutte le spese relative alla stipula del contratto;
- 27) di impegnarsi ad assumere, a pena di nullità del contratto, gli obblighi di tracciabilità dei flussi finanziari previsti dall'art. 3 della Legge n. 136 del 13 agosto 2010 e s.m.i. nonché ad adempiere



tali obblighi nelle modalità, nei tempi e con le conseguenze ivi previste;

- 28) di non essere assoggettato alle clausole di esclusione previste della L. 386/90;
- 29) di obbligarsi, nell'esecuzione dell'appalto, a rispettare le disposizioni contenute nel codice di comportamento dei dipendenti pubblici approvato con D.P.R. n. 62/2013 tenuto conto che la violazione degli obblighi di comportamento comporterà per l'Amministrazione la facoltà di risolvere il contratto, qualora in ragione della gravità o della reiterazione, la stessasia ritenuta grave;
- 30) di non trovarsi nelle condizioni di divieto di partecipazione alle procedure di affidamento dei contratti pubblici, previste dall'art. 48, comma 7 del D. Lgs. n. 50/2016;
- 31) di rispettare <u>ai sensi dell'art. 30, comma 3 del Codice</u> gli obblighi imposti in materia ambientale, sociale e del lavoro, stabiliti dalla normativa europea e nazionale, dai contratti collettivi o dalle disposizioni internazionali elencate nell'allegato X del Codice;
- 32) di applicare al personale impiegato nei lavori oggetto di appalti pubblici e concessioni <u>ai sensi dell'art. 30, comma 4 del Codice</u> il contratto collettivo nazionale e territoriale in vigore per il settore e per la zona nella quale si eseguono le prestazioni di lavoro stipulato dalle associazioni dei datori e dei prestatori di lavoro comparativamente più rappresentative sul piano nazionale e quelli il cui ambito di applicazione sia strettamente connesso con l'attività oggetto dell'appalto o della concessione svolta dall'impresa anche inmaniera prevalente;
- 33) di autorizzare, ai sensi dell'art. 76 del D.lgs. 50/2016, l'Amministrazione Aggiudicatrice all'utilizzo della PEC indicata in fase di registrazione alla piattaforma per l'invio di ogni comunicazione inerente la procedura di gara in oggetto;
- 34) attesta di essere informato, ai sensi e per gli effetti dell'articolo 13 del decreto legislativo 30 giugno 2003, n. 196 e del Regolamento (CE) 27 aprile 2016, n. 2016/679/UE, che i dati personali raccolti saranno trattati, anche con strumenti informatici, esclusivamente nell'ambito della presente gara, nonché dell'esistenza dei diritti di cui all'articolo 7 del medesimo decreto legislativo, nonché del Regolamento (CE) e di avere letto e compreso l'informativa ex art.13 Regolamento Ue 679/2016 in calce alla presente domanda;
- 35) di autorizzare o di non autorizzare l'accesso agli atti indicando, eventualmente, quali documenti devono essere esclusi dall'accesso agli atti con le relative motivazioni. Tale dichiarazione dovrà essere adeguatamente motivata e comprovata ai sensi dell'art. 53, comma 5, lett. a), del Codice.

Per gli operatori economici non residenti e privi di stabile organizzazione in Italia

36) si impegna ad uniformarsi, in caso di aggiudicazione, alla disciplina di cui agli articoli 17, comma 2, e 53, comma 3 del d.p.r. 633/1972 e a comunicare alla stazione appaltante la nomina del proprio rappresentante fiscale, nelle forme di legge;

Per gli operatori economici ammessi al concordato preventivo con continuità aziendale di cui all'art. 186 bis del R.D. 16 marzo 1942, n. 267

37) indica, ad integrazione di quanto indicato nella parte III, sez. C, lett. d) del DGUE, i seguenti estremi del provvedimento di ammissione al concordato e del provvedimento di autorizzazione a partecipare alle gare rilasciati dal Tribunale di nonché dichiara di



- non partecipare alla gara quale mandataria di un raggruppamento temporaneo di imprese e che le altre imprese aderenti al raggruppamento non sono assoggettate ad una procedura concorsuale ai sensi dell'art. 186 bis, comma 6 del R.D. 16 marzo 1942, n. 267.
- 38) dichiara di non partecipare alla gara quale mandataria di un raggruppamento temporaneo di imprese e che le altre imprese aderenti al raggruppamento non sono assoggettate ad una procedura concorsuale ai sensi dell'art. 186 bis, comma 6 del R.D. 16 marzo 1942, n. 267.

Dichiarazione situazione occupazionale riferita ai criteri premiali ex art. 47 D.L. 77/2021, convertito in Legge 108/2021.

A tal fine si specifica che:

Ai sensi dell'art. 47 co. 2, del D.L. 77/2021, convertito, con modificazioni, dalla L. 108/2021, gli operatori economici tenuti alla redazione del rapporto sulla situazione del personale, (con un numero di dipendenti superiore alle 50 unità) ai sensi dell'art. 46 del D.lgs. 198/2006, producono, a pena di esclusione, al momento della presentazione della domanda di partecipazione o dell'offerta, copia dell'ultimo rapporto redatto con attestazione della sua conformità a quello eventualmente trasmesso alle rappresentanti sindacali aziendali e alla consigliera e al consigliere regionale di parità, ovvero, in caso di inosservanza dei termini previsti dal comma 1 del medesimo art. 46, con attestazione della sua contestuale trasmissione alle rappresentanze sindacali aziendali e alla consigliera e al consigliere regionale di parità;

Inoltre, i concorrenti (Imprese/RTI/consorzi) devono soddisfare le seguenti condizioni:

1) Ai sensi dell'articolo 47, comma 3, del decreto legge 31 maggio 2021, n. 77, convertito, con modificazioni, dalla legge 29 luglio 2021, n. 108, gli operatori economici che occupano un numero pari o superiore a quindici dipendenti e non tenuti alla redazione del rapporto sulla situazione del personale, ai sensi dell'articolo 46 del decreto legislativo 11 aprile 2006, n. 198, sono tenuti, entro sei mesi dalla conclusione del contratto (si precisa che l'inquadramento normativo relativo alla "conclusione contrattuale" fa riferimento al codice civile art. 1326), a consegnare alla stazione appaltante una relazione di genere sulla situazione del personale maschile e femminile in ognuna delle professioni ed in relazione allo stato di assunzioni, della formazione, della promozione professionale, dei livelli, dei passaggi di categoria o di qualifica, di altri fenomeni di mobilità, dell'intervento della Cassa integrazione guadagni, dei licenziamenti, dei prepensionamenti e pensionamenti, della retribuzione effettivamente corrisposta. L'operatore economico è altresì tenuto a trasmettere la relazione alle rappresentanze sindacali aziendali e alla consigliera e al consigliere regionale di parità. La mancata produzione della relazione comporta l'applicazione delle penali di cui all'articolo 47, comma 6, del decreto-legge 31 maggio 2021, n. 77, convertito, con modificazioni, dalla legge 29 luglio 2021, n. 108. La penale in via sistematica con quanto previsto dall' art. 50 D.L. 77/21 L. 108/21, è applicata come sanzione giornaliera pari al 6 0/00 (0,6 per 1000) dell'importo netto contrattuale. Comporterà inoltre l'impossibilità di partecipare in forma singola ovvero in raggruppamento temporaneo, per un periodo di dodici mesi, ad ulteriori procedure di affidamento afferenti agli investimenti pubblici finanziati con le risorse derivanti da PNRR e PNC;



- 2) Ai sensi dell'articolo 47, comma 3-bis, del decreto legge 31 maggio 2021, n. 77, convertito, con modificazioni, dalla legge 29 luglio 2021, n. 108, gli operatori economici che occupano un numero pari o superiore a quindici dipendenti sono tenuti, entro sei mesi dalla conclusione del contratto (si precisa che l'inquadramento normativo relativo alla "conclusione contrattuale" fa riferimento al codice civile art. 1326), a consegnare alla stazione appaltante una relazione che chiarisca l'avvenuto assolvimento degli obblighi previsti a carico delle imprese dalla legge 12 marzo 1999, n. 68, e illustri eventuali sanzioni e provvedimenti imposti a carico delle imprese nel triennio precedente la data di scadenza della presentazione delle offerte. L'operatore economico è altresì tenuto a trasmettere la relazione alle rappresentanze sindacali aziendali. La penale in via sistematica con quanto previsto dall' art. 50 D.L. 77/21 L. 108/21, è applicata come sanzione giornaliera pari al 6 0/00 (0,6 per 1000) dell'importo netto contrattuale. Comporterà inoltre l'impossibilità di partecipare in forma singola ovvero in raggruppamento temporaneo, per un periodo di dodici mesi, ad ulteriori procedure di affidamento afferenti agli investimenti pubblici finanziati con le risorse derivanti da PNRR e PNC;
- 3) Ai sensi **dell'articolo 47, comma 4, del decreto legge 31 maggio 2021, n. 77,** convertito, con modificazioni, dalla legge 29 luglio 2021, n. 108, salvo deroghe ai sensi del comma 7 del medesimo articolo è requisito necessario dell'offerta, a pena di esclusione:
- a. l'aver assolto, al momento della presentazione dell'offerta, agli obblighi di cui alla legge 12 marzo 1999, n. 68,
- b. l'assunzione dell'obbligo di assicurare, in caso di aggiudicazione del contratto, una quota pari almeno al 30 % (salvo deroga), delle assunzioni necessarie per l'esecuzione del contratto o per la realizzazione di attività ad esso connesse o strumentali, sia all'occupazione giovanile sia all'occupazione femminile.

Sulla base delle L.G. adottate con DPCM del 30/12/2016, considerato che le tabelle ISTAT contenenti i dati sull'occupazione femminile e giovanile (under 36) relativi al 2020 (ultimo aggiornamento), riportano percentuali inferiori al 30,00 %, rispettivamente del 10,07 % e 26,74 %, si deroga alla percentuale fissata nel 30,00%, in quanto il mercanto delle costruzioni, regista valori occupazionali percentualmente inferiori alla soglia sopra indicata.

<u>21.3.2 Dichiarazioni integrative Progettazione Interna (</u>*All. 6 – Dichiarazioni Integrative – progettazione esecutiva eseguita dal proprio staff interno*)

Ciascun concorrente rende le seguenti dichiarazioni, anche ai sensi degli artt. 46 e 47 del d.p.r. 445/2000:

- 1) l'iscrizione alla C.C.I.A.A.;
- 2) il C.C.N.L. applicato, la dimensione aziendale, le posizioni INPS e INAIL, CASSA EDILE, e l'agenzia delle entrate competente per territorio;
- 3) le dichiarazioni di cui all'art. 80 commi 1, 2 e 5, lett. c), c-bis) c-ter), e 1) del Codice e i dati identificativi (nome, cognome, data e luogo di nascita, codice fiscale, comune di residenza etc.) dei soggetti di cui all'art. 80 comma 3 del Codice e precisamente:



- il titolare e i direttori tecnici, se si tratta di impresa individuale; i soci e i direttori tecnici, se si tratta di società in nome collettivo; i soci accomandatari e i direttori tecnici, se si tratta di società in accomandita semplice; i membri del consiglio di amministrazione cuisia stata conferita la legale rappresentanza ivi compresi institori e procuratori generali, i membri degli organi con poteri di direzione o di vigilanza, o i soggetti muniti di poteri dirappresentanza di direzione o di controllo, i direttori tecnici, il socio unico persona fisica, ovvero il socio di maggioranza in caso di società con un numero di soci pari o inferiore aquattro, se si tratta di altro tipo di società o consorzio (art. 80, comma 3 primo periodo del D.lgs. 50/2016);
- i soggetti cessati dalla carica nell'anno antecedente la pubblicazione del bando di gara (art. 80, comma 3 secondo periodo del D.lgs. 50/2016);
- gli altri soggetti previsti dal Comunicato del presidente dell'ANAC del 11 novembre 2017 ovvero indica la banca dati ufficiale o il pubblico registro da cui i medesimi possono esserericavati in modo aggiornato alla data di presentazione dell'offerta;
- 4) di essere in possesso dell'Attestazione di qualificazione in corso di validità rilasciata da un Organismo SOA autorizzato, ai sensi del DPR 207/2010, nella categoria OS24 e OG13 o di avere i requisiti di cui all'art.90 del D.P.R. 207/2010;
- 4 bis) di aver svolto, almeno 2 servizi di ingegneria e di architettura per lavori appartenenti ad almeno una delle classi e categorie dei lavori cui si riferiscono i servizi da affidare, nell'ultimo quinquennio antecedenti la pubblicazione del bando;
- 5) il possesso delle certificazioni di qualità:
- 6) dichiara remunerativa l'offerta economica presentata giacché per la sua formulazione ha preso atto e tenuto conto:
 - a. delle condizioni contrattuali e degli oneri compresi quelli eventuali relativi in materia, di assicurazione, di condizioni di lavoro e di previdenza e assistenza in vigore nel luogo dove devono essere svolti i lavori;
 - b. di tutte le circostanze generali, particolari e locali, nessuna esclusa ed eccettuata, che possono avere influito o influire sia sulla prestazione dei lavori, sia sulla determinazione della propria offerta;
- 7) di avere la piena conoscenza e di accettare senza condizione o riserva alcuna le norme, le disposizioni e le prescrizioni contenute nella documentazione di gara, quali il capitolato speciale d'appalto con le caratteristiche tecniche qualitative e quantitative previste dal progetto esecutivo con i relativi allegati con riguardo anche ai particolari costruttivi ed ai progetti esecutivi, e tutte le condizioni di appalto stabilite dalla stazione appaltante, nonchédi aver preso conoscenza di tutte le circostanze generali e particolari che possono influire sull'esecuzione dei lavori;
- 8) di avere la piena conoscenza che il contratto è stipulato interamente a misura con le prescrizioni previste nei Capitolati speciali di gara;
- 9) di aver preso visione dei luoghi dove debbono eseguirsi i lavori e nelle aree adiacenti, e di aver valutato l'influenza e gli oneri conseguenti sull'andamento e sul costo dei lavori;
- 10) di avere preso visione della stima economica di intervento allegata al P.F.T.E. e di reputarli equi e





remunerativi, anche in considerazione degli elementi che possono influire sia sul costo dei materiali sia sul costo della mano d'opera, dei noli e dei trasporti, e tali, in definitiva, da avere consentito di effettuare un'offerta economica pienamente equa e remunerativa;

- 11) di avere esaminato la durata prevista per l'esecuzione dei lavori, ritenendola coerente con la consistenza dei lavori e con le circostanze statisticamente prevedibili che potrebbero influire sulla durata effettiva degli stessi;
- 12) di avere verificato e accertato l'esistenza e la reperibilità sul mercato dei materiali e della mano d'opera necessari per l'esecuzione dei lavori in relazione ai tempi previsti per l'esecuzione degli stessi, nonché della disponibilità di attrezzature adeguate all'entità e alla tipologia e categoria di lavori in appalto;
- 13) di avere preso perfetta conoscenza della natura, dell'entità e della destinazione delle opere da eseguire, nonché di avere debitamente valutato le relative caratteristiche climatiche, le possibilità logistiche, le vie di comunicazione e di accesso al cantiere, le possibili aree di cantiere, le esigenze delle attività che potrebbero svolgersi in contemporanea con quelle di appalto, la necessità di usare mezzi di trasporto e sollevamento commisurati alle esigenze del cantiere, l'ubicazione di cave di prestito e di discariche di materiali e di tutte le altre circostanze generali e particolari suscettibili di influire sullo svolgimento dei lavori e sui costi;
- 14) di avere accertato l'esistenza di eventuali infrastrutture e interferenze per le quali sia necessario richiedere all'ente proprietario il permesso per l'attraversamento o lo spostamento, anche in merito al disposto dell'art.4 L.3 gennaio 1978 n.1;
- 15) di condividere, a seguito dell'esame degli elaborati progettuali, senza eccezione o riserva alcuna, le valutazioni tecniche ed economiche contenute nel capitolato speciale d'appalto, ritenendo adeguate e facendo proprie le prescrizioni e i lavori realizzabili per il prezzo corrispondente all'offerta presentata, e che si impegna a svolgere ogni attività a tal fine necessaria, in conformità al progetto e alle esigenze dello stato dei luoghi;
- 16) di avere tenuto conto, nella formulazione dell'offerta, di tutti gli oneri relativi alla raccolta,trasporto e smaltimento dei rifiuti e/o residui di lavorazione nonché di eventuali maggiorazioni per lievitazione dei prezzi che dovessero intervenire durante la esecuzione dei lavori, rinunciando fin d'ora a qualsiasi azione o eccezione in merito;
- 17) di avere tenuto conto della possibilità di dovere eseguire i lavori oggetto dell'appalto anche in presenza e in concomitanza con altre imprese anch'esse interessate ai lavori all'interno dell'area e che, per quanto sopra indicato, negli oneri dell'appalto sono espressamente ricompresi gli oneri tutti derivanti, direttamente o indirettamente connessi ovvero conseguenti all'eventuale coesistenza di più imprese realizzatrici nell'ambito del suddetto comprensorio, compresi gli obblighi e gli oneri inerenti la sicurezza in cantiere ex Titolo IV del D.Lgs. n. 81/2008;
- 18) di avere esaminato tutti i documenti che regolano l'appalto e in particolare gli elaborati progettuali descrittivi e grafici che ne fanno parte integrante e sostanziale, compresi quelli della sicurezza in cantiere previsti dal Titolo IV del D.lgs. n. 81/2008 che compongono il progetto, ritenendo completa ed esaustiva la descrizione delle opere da realizzare, e di avere giudicato realizzabili i cantieri e le opere;



- 19) di essere in regola e di rispettare, nonché di aver valutato e tenuto in debita considerazionei costi derivanti dall'obbligo di rispettare le norme di cui al D.Lgs. n. 81/2008 e tutta la normativa vigente in materia di sicurezza e igiene del lavoro;
- 20) di non trovarsi in una delle cause di incompatibilità previste dall'art. 24 comma 7 del D.Lgs 50/2016;
- 21) di accettare, in caso di richiesta di somma urgenza, di porre in esecuzione anticipata il contratto nei casi e nei modi previsti dall'art. 32 comma 8 del D.Lgs n. 50/2016 e s.m.i. e nelle more della stipulazione del medesimo;
- 22) di impegnarsi, in caso di aggiudicazione dell'affidamento, a fornire tutti i dati necessari per procedere alle verifiche previste dal D.Lgs. 159/2011;
- 23) di impegnarsi in caso di aggiudicazione, e prima della sottoscrizione del contratto, a produrre le e cauzioni e garanzie richieste e previste nel disciplinare di gara;
- 24) di impegnarsi, in caso di aggiudicazione, a sostenere tutte le spese relative alla stipula del contratto;
- 25) di impegnarsi ad assumere, a pena di nullità del contratto, gli obblighi di tracciabilità dei flussi finanziari previsti dall'art. 3 della Legge n. 136 del 13 agosto 2010 e s.m.i. nonché ad adempiere tali obblighi nelle modalità, nei tempi e con le conseguenze ivi previste;
- 26) di non essere assoggettato alle clausole di esclusione previste della L. 386/90;
- 27) di obbligarsi, nell'esecuzione dell'appalto, a rispettare le disposizioni contenute nel patto di integrità tenuto conto che la violazione degli obblighi di comportamento comporterà per l'Amministrazione la facoltà di risolvere il contratto, qualora in ragione della gravità o della reiterazione, la stessasia ritenuta grave;
- 28) di non trovarsi nelle condizioni di divieto di partecipazione alle procedure di affidamento dei contratti pubblici, previste dall'art. 48, comma 7 del D. Lgs. n. 50/2016;
- 29) di rispettare <u>ai sensi dell'art. 30, comma 3 del Codice</u> gli obblighi imposti in materia ambientale, sociale e del lavoro, stabiliti dalla normativa europea e nazionale, dai contratticollettivi o dalle disposizioni internazionali elencate nell'allegato X del Codice;
- 30) di applicare al personale impiegato nei lavori oggetto di appalti pubblici e concessioni <u>ai sensi dell'art. 30, comma 4 del Codice</u> il contratto collettivo nazionale e territoriale in vigore per il settore e per la zona nella quale si eseguono le prestazioni di lavoro stipulato dalle associazioni dei datori e dei prestatori di lavoro comparativamente più rappresentative sul piano nazionale e quelli il cui ambito di applicazione sia strettamente connesso con l'attività oggetto dell'appalto o della concessione svolta dall'impresa anche inmaniera prevalente;
- 31) di autorizzare, ai sensi dell'art. 76 del D.lgs. 50/2016, l'Amministrazione Aggiudicatrice all'utilizzo della PEC indicata in fase di registrazione alla piattaforma per l'invio di ogni comunicazione inerente alla procedura di gara in oggetto;
- 32) attesta di essere informato, ai sensi e per gli effetti dell'articolo 13 del decreto legislativo 30 giugno 2003, n. 196 e del Regolamento (CE) 27 aprile 2016, n. 2016/679/UE e ss.mm.ii., che i dati personali raccolti saranno trattati, anche con strumenti informatici, esclusivamente nell'ambito della presente gara, nonché dell'esistenza dei diritti di cui all'articolo 7 del medesimo decreto legislativo, nonché del Regolamento (CE) e di avere letto e compreso l'informativa ex art.13 Regolamento Ue 679/2016



in calce alla presente domanda;

33) di autorizzare o di non autorizzare l'accesso agli atti indicando, eventualmente, quali documenti devono essere esclusi dall'accesso agli atti con le relative motivazioni. Tale dichiarazione dovrà essere adeguatamente motivata e comprovata ai sensi dell'art. 53, comma 5, lett. a), del Codice.

Per gli operatori economici non residenti e privi di stabile organizzazione in Italia

si impegna ad uniformarsi, in caso di aggiudicazione, alla disciplina di cui agli articoli 17, comma 2, e 53, comma 3 del d.p.r. 633/1972 e a comunicare alla stazione appaltante la nomina del proprio rappresentante fiscale, nelle forme di legge;

Per gli operatori economici ammessi al concordato preventivo con continuità aziendale di cui all'art. 186 bis del R.D. 16 marzo 1942, n. 267

- 35) indica, ad integrazione di quanto indicato nella parte III, sez. C, lett. d) del DGUE, i seguenti estremi del provvedimento di ammissione al concordato e del provvedimento di autorizzazione a partecipare alle gare rilasciati dal Tribunale di nonché dichiara di non partecipare alla gara quale mandataria di un raggruppamento temporaneo di imprese e che le altre imprese aderenti al raggruppamento non sono assoggettate ad una procedura concorsuale ai sensi dell'art. 186 bis, comma 6 del R.D. 16 marzo 1942, n. 267.
- 36) dichiara di non partecipare alla gara quale mandataria di un raggruppamento temporaneo di imprese e che le altre imprese aderenti al raggruppamento non sono assoggettate ad una procedura concorsuale ai sensi dell'art. 186 bis, comma 6 del R.D. 16 marzo 1942, n. 267.

21.3.3 Dichiarazioni integrative progettazione esterna (All. 8 – Progettisti)

Ciascun concorrente rende le seguenti dichiarazioni, anche ai sensi degli artt. 46 e 47 del d.p.r. 445/2000, con le quali:

- 1) dichiara la modalità di partecipazione alla gara;
- 2) che i soggetti di cui all'art. 80, comma 3 del D.lgs 50/2016 sono i seguenti e che nei loro confronti non sussistono cause di esclusione di cui di cui all'art. 80 commi 1, 2, 5 lett. c), lettera c-bis lettera c- ter, lettera l) così come indicato sul DGUE;
- 3) I seguenti dati:

Per i professionisti singoli

- a. dati identificativi (nome, cognome, data e luogo di nascita, codice fiscale, residenza);
- b. requisiti (estremi di iscrizione ai relativi albi professionali) di cui all'art. 1 del d.m. 263/2016;

Per i professionisti associati

- c. dati identificativi (nome, cognome, data e luogo di nascita, codice fiscale, residenza) di tutti i professionisti associati;
- d. requisiti (estremi di iscrizione ai relativi albi professionali) di cui all'art. 1 del d.m. 263/2016 con riferimento a tutti i professionisti associati;

Per le società di professionisti

e. dati identificativi (nome, cognome, data e luogo di nascita, codice fiscale, residenza) di tutti i soggetti di cui all'art. 80, comma 3 del Codice oppure la banca dati ufficiale o il pubblico registro



da cui i medesimi possono essere ricavati in modo aggiornato alla data di presentazione dell'offerta;

- f. estremi di iscrizione ai relativi albi professionali dei soci;
- g. organigramma aggiornato di cui all'art. 2 del d.m. 263/2016;

Per le società di ingegneria

- h. dati identificativi (nome, cognome, data e luogo di nascita, codice fiscale, residenza) di tutti i soggetti di cui all'art. 80, comma 3 del Codice oppure la banca dati ufficiale o il pubblico registro da cui i medesimi possono essere ricavati in modo aggiornato alla data di presentazione dell'offerta;
- i. estremi dei requisiti (titolo di studio, data di abilitazione e n. iscrizione all'albo professionale)del direttore tecnico di cui all'art. 3 del d.m. 263/2016;
- j. organigramma aggiornato di cui all'art. 3 del d.m. 263/2016.

Per i consorzi

- k. i dati identificativi (nome, cognome, data e luogo di nascita, codice fiscale, residenza) di tuttii soggetti di cui all'art. 80, comma 3 del Codice oppure la banca dati ufficiale o il pubblico registro da cui i medesimi possono essere ricavati in modo aggiornato alla data di presentazione dell'offerta;
- 4) l'iscrizione alla C.C.C.I.A. (per le società) o l'iscrizione all'albo professionale;
- 5) l'iscrizione all'Albo Professionale;
- 6) le posizioni INPS e INAIL, INARCASSA o altra cassa di previdenza, l'agenzia delle entrate competente per territorio e C.C.N.L. applicato;
- 7) il possesso di eventuali certificazioni di qualità;
- 8) di aver svolto, almeno 2 servizi di ingegneria e di architettura per lavori appartenenti ad almeno una delle classi e categorie dei lavori cui si riferiscono i servizi da affidare, nell'ultimo quinquennio antecedenti la pubblicazione del bando;
- 9) di avere fatturato in media per servizi di ingegneria e di architettura espletati nei migliori tre esercizi dell'ultimo quinquennio, non inferiore all'importo posto a base di gara e pertanto almeno pari ad € 11.891,38;
- 10) I soggetti che svolgeranno l'incarico con l'indicazione delle rispettive qualifiche professionali;
- 11) Solo per le RTC, dichiarazioni relative il giovane professionista;
- 12) Dichiara remunerativa l'offerta economica presentata giacché per la sua formulazione ha presoatto e tenuto conto:
 - a) delle condizioni contrattuali e degli oneri compresi quelli eventuali relativi in materia, di assicurazione, di condizioni di lavoro e di previdenza e assistenza in vigore nel luogo dove devono essere svolti i servizi;
 - b) di tutte le circostanze generali, particolari e locali, nessuna esclusa ed eccettuata, che possono avere influito o influire sia sulla prestazione dei servizi, sia sulla determinazione della propria offerta; (dichiarazione resa dal progettista associato)
- 13) di impegnarsi, in caso di aggiudicazione, a sostenere tutte le spese relative alla stipula del contratto; (dichiarazione resa dal progettista associato);



- 14) di accettare, senza condizione o riserva alcuna, tutte le norme e disposizioni contenute nella documentazione gara;
- 15) di impegnarsi in caso di aggiudicazione, e prima della sottoscrizione del contratto, a produrre le garanzie e cauzioni previste dal disciplinare di gara;
- 16) di impegnarsi, in caso di aggiudicazione dell'affidamento, a fornire tutti i dati necessari per procedere alle verifiche previste dal D.Lgs. 159/201;
- 17) di obbligarsi, nell'esecuzione dell'appalto, a rispettare le disposizioni contenute nel codice di comportamento dei dipendenti pubblici approvato con D.P.R. n. 62/2013 tenuto conto che la violazione degli obblighi di comportamento comporterà per l'Amministrazione la facoltà di risolvere il contratto, qualora in ragione della gravità o della reiterazione, la stessa sia ritenuta grave;
- 18) di non trovarsi nelle condizioni di divieto di partecipazione alle procedure di affidamento dei contratti pubblici, previste dall'art. 48, comma 7 del D. Lgs. n. 50/2016;
- 19) di rispettare <u>ai sensi dell'art. 30, comma 3 del Codice</u> gli obblighi imposti in materia ambientale, sociale e del lavoro, stabiliti dalla normativa europea e nazionale, dai contratti collettivi o dalle disposizioni internazionali elencate nell'allegato X del Codice;
- 20) di applicare al personale impiegato nei lavori oggetto di appalti pubblici e concessioni <u>ai sensi dell'art. 30, comma 4 del Codice</u> il contratto collettivo nazionale e territoriale in vigore per il settore e per la zona nella quale si eseguono le prestazioni di lavoro stipulato dalle associazionidei datori e dei prestatori di lavoro comparativamente più rappresentative sul piano nazionalee quelli il cui ambito di applicazione sia strettamente connesso con l'attività oggetto dell'appalto o della concessione svolta dall'impresa anche in maniera prevalente;
- 21) di impegnarsi ad assumere, a pena di nullità del contratto, gli obblighi di tracciabilità dei flussi finanziari previsti dall'art. 3 della Legge n. 136 del 13 agosto 2010 e s.m.i. nonché ad adempiere tali obblighi nelle modalità, nei tempi e con le conseguenze ivi previste;
- 22) di autorizzare, ai sensi dell'art. 76 del D.lgs. 50/2016, l'Amministrazione Aggiudicatrice all'utilizzo della PEC indicata in fase di registrazione alla piattaforma per l'invio di ogni comunicazione inerente la procedura di gara in oggetto;
- 23) attesta di essere informato, ai sensi e per gli effetti dell'articolo 13 del decreto legislativo 30 giugno 2003, n. 196 e del Regolamento (CE) 27 aprile 2016, n. 2016/679/UE, che i dati personaliraccolti saranno trattati, anche con strumenti informatici, esclusivamente nell'ambito della presente gara, nonché dell'esistenza dei diritti di cui all'articolo 7 del medesimo decreto legislativo, nonché del Regolamento (CE) e di avere letto e compreso l'informativa ex art.13 Regolamento Ue 679/2016 in calce alla presente domanda" e l'informativa ex art.13 Regolamento Ue 679/2013 a disposizione sulla piattaforma on line;
- 24) di autorizzare o di non autorizzare l'accesso agli atti indicando, eventualmente, quali documenti devono essere esclusi dall'accesso agli atti con le relative motivazioni. Tale dichiarazione dovrà essere adeguatamente motivata e comprovata ai sensi dell'art. 53, comma 5, lett. a), del Codice;



25) si impegna ad uniformarsi, in caso di aggiudicazione, alla disciplina di cui agli articoli 17, comma 2, e 53, comma 3 del d.p.r. 633/1972 e a comunicare alla stazione appaltante la nomina del proprio rappresentante fiscale, nelle forme di legge;

Per gli operatori economici ammessi al concordato preventivo con continuità aziendale di cui all'art. 186 bis del R.D. 16 marzo 1942, n. 267

- 26) indica, ad integrazione di quanto indicato nella parte III, sez. C, lett. d) del DGUE, i seguenti estremi del provvedimento di ammissione al concordato e del provvedimento di autorizzazione a partecipare alle gare rilasciati dal Tribunale di nonché dichiara di non partecipare alla gara quale mandataria di un raggruppamento temporaneo di imprese e che le altre imprese aderenti al raggruppamento non sono assoggettate ad una procedura concorsualeai sensi dell'art. 186 *bis*, comma 6 del R.D. 16 marzo 1942, n. 267;
- 27) dichiara di non partecipare alla gara quale mandataria di un raggruppamento temporaneo di imprese e che le altre imprese aderenti al raggruppamento non sono assoggettate ad una procedura concorsuale ai sensi dell'art. 186 bis, comma 6 del R.D. 16 marzo 1942, n. 267.

21.3.4 Dichiarazioni integrative impresa ausiliaria

Le dichiarazioni integrative sono, inoltre, presentate da ciascuna ausiliaria in modo conforme all'allegato *All.3 – Dichiarazioni Impresa Ausiliaria*;

21.3.5 Dichiarazioni integrative impresa consorziata

Le dichiarazioni integrative sono, inoltre, presentate da ciascuna consorziata in modo conforme all'allegato *All.7 – Consorzio Esecutore*;

Attenzione: con specifico riferimento alla dichiarazione delle cause di esclusione di cui al comma 1 dell'art. 80 relativa ai soggetti cessati dalla carica nell'anno antecedente la data di pubblicazione del bando di gara si precisa che, qualora la stazione appaltante, in sede di verifica, riscontrasse la sussistenza di uno dei motivi di esclusione di cui al comma 1 dell'art. 80 dovrà procedere all'esclusione immediata dell'operatore economico salvo che quest'ultimo dimostri che vi sia stata completa ed effettiva dissociazione della condotta penalmente sanzionata e salvo i casi in cui il reatosia stato depenalizzato ovvero sia intervenuta la riabilitazione ovvero nei casi di condanna ad una pena accessoria perpetua, quando questa è stata dichiarata estinta ai sensi dell'articolo 179, settimocomma, del codice penale quando il reato sia stato dichiarato estinto dopo la condanna ovvero la condanna medesima sia stata revocata (cfr. art. 80 comma 3 ultimo periodo del D.lgs. 50/2016) ovvero il soggetto cessato abbia adottato sufficienti misure di "self cleaning" (cfr. art. 80 comma 7 del D.lgs. 50/2016 e linea guida ANAC n. 6).

21.3 PASSOE

Il concorrente allega il PASSOE di cui all'art. 2, comma 3 lett.b) della delibera ANAC n. 157/2016, rilasciato dal sistema AVCPASS dell'Autorità per la vigilanza sui contratti pubblici, relativo al concorrente che rappresenta lo strumento necessario per procedere alla verifica dei requisiti di carattere generale, tecnico-organizzativi ed economico-finanziari.

Nel PASSOE devono essere inseriti tutti i concorrenti singoli ed associati (mandatario e mandanti),



nonché i progettisti esterni indicati e lo stesso deve essere firmato digitalmente da tutti i legali rappresentanti, procuratori, liberi professionisti.

Nel caso in cui il concorrente ricorra all'avvalimento ai sensi dell'art. 49 del Codice, anche il PASSOE relativo all'ausiliaria.

21.4 RICEVUTA DI PAGAMENTO

Della somma di € 20,00 a favore dell'Autorità Nazionale Anticorruzione sui contratti pubblici di lavori, servizi e forniture (A.N.A.C.).

In caso di RTI il versamento dovrà essere effettuato dalla ditta designata quale capogruppo mandataria e devono essere indicati tutti i componenti del raggruppamento.

<u>A pena di esclusione, la documentazione amministrativa non deve contenere alcun elemento che</u> direttamente od indirettamente riveli contenuti dell'offerta tecnica e/o dell'offerta economica.

22. CONTENUTO DELLA BUSTA B – OFFERTA TECNICA

Gli operatori economici potranno formulare proposte progettuali migliorative rispetto al P.F.T.E. posto a base di gara, purché siano rispettate le previsioni, le specifiche tecniche, le prestazioni ed i vincoli posti dal progetto stesso, con riferimento sia agli elaborati grafici progettuali che ai documenti allegati, in particolare relazioni illustrative, tecniche e capitolati speciali. Tali soluzioni proposte non dovranno comportare costi aggiuntivi di esecuzione rispetto a quelli esplicitati nel progetto definitivo.

La busta "B – Offerta tecnica" contiene, a pena di esclusione, i seguenti documenti:

Criterio B.1 - QUALITA' GENERALE DELL'INTERVENTO

Il concorrente dovrà produrre una relazione in cui illustri i punti di forza della propria proposta migliorativa al P.F.T.E., relativamente **a interventi di consolidamenti e sistemazione tracciato**, (**esclusi segnaletica ed arredi**), avendo cura di far risaltare ciò che ritiene elementi particolarmente qualificanti della propria offerta tecnica, in particolare descrivendo:

- **B.1.1 Proposte migliorative** inerenti le tecniche costruttive, le caratteristiche funzionali, tecnologiche e prestazionali dell'intervento a base di gara attraverso soluzioni tecniche integrative, migliorative e/o sostitutive atte a garantire la durabilità, la manutenibilità, l'economicità, l'igiene e la funzionalità nel tempo dell'intervento anche in termini di completamento e miglioramento funzionale ed estetico, in considerazione della diminuzione dei costi di manutenzione delle opere. Le soluzione progettuali proposte, in linea con il P.F.T.E. a base di gara, dovranno prevedere recupero di materiali o utilizzo nuovi materiali ecocompatibili;
- B.1.2 Accessibilità per persone con disabilità motoria e/o sensoriale:

Nell'ambito delle proposte migliorative relative agli interventi di consolidamento e sistemazione tracciato (esclusi segnaletica ed arredi) previsti, l'offerta migliorativa è relativa all'utilizzo e di materiali e soluzioni progettuali volti a:

o Accessibilità aree di sosta e punti di interesse storico: rendere accessibili e fruibili



- quante più aree di sosta, punti di interesse, emergenze storico e/o naturalistiche e parcheggi presenti lungo il cammino;
- Accessibilità disabilità motoria: rendere quanto più possibile la fruizione del sentiero anche a persone con ridotta deambulazione o persone disabili che necessitano di ausili idonei.

(Massimo 8 cartelle A4, carattere Times New Roman 12, interlinea singola, comprensive di illustrazioni e raffigurazioni).

Criterio B.2 - SEGNALETICA ED ARREDI

• B.2.1 - Migliorie della qualità tecnica, estetica e funzionale della segnaletica e degli arredi: il concorrente dovrà formulare proposte migliorative relative a utilizzo di materiali che presentino, oltre a pregio estetico e coerenza con arredi e segnaletica preesistente, requisiti di durabilità, sostenibilità e minimizzazione degli aspetti manutentivi, in coerenza con le indicazioni contenute nel P.F.T.E., con le indicazioni impartite dai soggetti coinvolti e consultati attraverso Conferenza dei Servizi.

In particolare riguardo i materiali da utilizzare per le aree pic nic si dovrà tener conto delle prescrizioni impartite dalla Soprintendenza Archeologia, Belle Arti e Paesaggio per le province di L'Aquila e Teramo che con pec con prot. n. 6866 del 04/05/2022, acquisita prot. USRC n. 8122 del 23/05/2022, riguardo agli aspetti paesaggistici, ha precisato che "gli arredi delle aree pic-nic dovranno essere di legno".

Il concorrente potrà allegare schede tecniche e certificazioni relative ai materiali che intende utilizzare.

- B.2.2 Mappatura e segnaletica dedicate alla fruizione in sicurezza del Cammino: il
 concorrente potrà formulare proposte migliorative riguardo gli aspetti legati alla fruibilità in
 sicurezza del cammino da parte dell'utente, da perseguire attraverso l'informazione,
 realizzazione di mappe e segnaletica dedicate lungo il tracciato che riportino, ad esempio,
 indicazioni su:
 - o distanze minime da percorrere in caso di urgenza/emergenza per raggiungere il più vicino centro abitato/rifugio;
 - o distanze minime da percorrere per raggiungere il più vicino punto di erogazione di acqua potabile;
 - o indicazione di zone a bassa o nulla copertura di rete mobile;
 - o presenza di potenziali pericoli collegati alla fruibilità del percorso in relazione alla stagione dell'anno (temporali estivi/bufere di neve invernali, etc.)
 - o comportamento da avere in caso di avvicinamento di fauna (orsi, lupi ed animali allo stato libero in genere)
- **B.2.3 Fruibilità a persone con disabilità motoria e sensoriale:** Soluzioni tecniche riferite ad arredi e segnaletica che li rendano fruibili a persone con disabilità motoria e sensoriale;

(Massimo 8 cartelle A4, carattere Times New Roman 12, interlinea singola, comprensive di



illustrazioni e raffigurazioni. Le certificazioni allegate per il sub-criterio A.2.1 non intervengono nel conteggio delle cartelle).

Criterio D: Criteri premiali ex. art. 47 commi 4 e 5 del d.l. 77/2021, legge 108/2021:

Il concorrente dovrà fornire specifiche dichiarazioni riguardo:

- a. Impegno ad assumere, oltre alla soglia minima percentuale prevista come requisito di partecipazione, donne e giovani under 36 (da rendere anche in caso negativo);
- b. Impiego o assunzione di persone con disabilità in quota eccedente l'obbligo minimo di legge 68/1999 e ss. mm. i. (da rendere anche in caso negativo);
- c. Dichiarazione di cui al punto d) Tabella E dei criteri premiali ex. Art. 47 commi 4 e 5 del d.l. 77/2021, legge 108/2021 (da rendere anche in caso negativo);
- d. Dichiarazione di cui al punto e) Tabella E dei criteri premiali ex. Art. 47 commi 4 e 5 del d.l. 77/2021, legge 108/2021 (da rendere anche in caso negativo);
- e. Dichiarazione di cui al punto f) Tabella E dei criteri premiali (da rendere anche in caso negativo);
- f. Dichiarazione di cui al punto g) Tabella E dei criteri premiali ex. Art. 47 commi 4 e 5 del d.l. 77/2021, legge 108/2021 (da rendere anche in caso negativo).

L'offerta tecnica deve rispettare le caratteristiche minime stabilite nel progetto, pena l'esclusione dalla procedura di gara, nel rispetto del principio di equivalenza di cui all'art. 68 del Codice.

Negli elaborati costituenti l'offerta tecnica non devono, a pena esclusione, essere inseriti elementi di natura economica di alcun tipo che possano in qualche modo costituire anticipazione dell'offerta economica.

Occorrerà rispettare il limite di ampiezza dei documenti indicati nei paragrafi seguenti. L'eventuale superamento del limite di ampiezza sopra dettagliato comporterà la mancata valutazione, ai fini del giudizio della commissione e della relativa attribuzione del punteggio, delle parti eccedenti il limite stabilito. Le indicazioni del numero delle pagine non include la copertina che dovrà riportare solo i dati essenziali della gara, il titolo e i dati del concorrente. Per cartella si intende una sola facciata.

Non sono ammesse le Offerte Tecniche che, in relazione ad uno o più d'uno degli elementi di valutazione di cui all'art. 18:

- esprimono o rappresentano, soluzioni tra loro alternative, opzioni diverse, proposte condizionate o altre condizioni equivoche o caratterizzate da ambiguità che non ne consentano una valutazione univoca, anche qualora la scelta tra le diverse soluzioni sia lasciata alla stazione appaltante;
- prevedono soluzioni tecniche o prestazionali peggiorative rispetto a quanto previsto dalla documentazione a base di gara oppure incompatibili con quest'ultima;
- sono in contrasto con la normativa tecnica applicabile all'intervento oggetto della gara o a disposizioni legislative o regolamentari imperative o inderogabili;
- sono in contrasto con autorizzazioni, pareri o altri atti di assenso, comunque denominati, già



espressi con atti pubblici o recepiti in questi, o con prescrizioni imposte negli stessi atti di assenso, oppure in contrasto con gli strumenti di pianificazione urbanistica, territoriale o paesaggistica o con altri vincoli inderogabili se non già oggetto di deroghe già acquisite e contenute nella progettazione a base di gara;

• interferiscono con sedimi di proprietà privata ulteriori rispetto a quelli già individuati nel progetto di P.F.T.E.

Ai fini del rispetto dei principi di separazione tra l'Offerta Tecnica e l'Offerta Economica, non deve risultare alcun elemento economico che possa rendere palese e anticipare, direttamente o indirettamente, in tutto o in parte l'Offerta Economica.

L'Offerta Tecnica non può:

- comportare alcun maggior onere, indennizzo, rimborso, adeguamento o altro, a carico della stazione appaltante, pertanto sotto il profilo economico l'importo contrattuale determinato in base all'Offerta Economica resta insensibile alla predetta Offerta Tecnica;
- contenere elementi proposti sotto condizione di variazioni al prezzo.

Possono essere presentate solo proposte fattibili, non condizionate al realizzarsi di eventi estranei. Non possono essere presentate proposte alternative tra loro, la cui scelta venga rimessa alla Commissione. In caso contrario la proposta non sarà valutata per quel singolo criterio e sub-criterio di valutazione che non rispetta le prescrizioni sopra riportate e sarà attribuito il coefficiente zero.

Pertanto il verificarsi di una delle condizioni di cui alle precedenti lettere b), c) o d), comporterà per quel singolo criterio e sub-criterio attribuzione del coefficiente pari zero.

Se non viene presentata parte del materiale richiesto o se non sarà possibile per la Commissione, a proprio insindacabile giudizio, effettuare la valutazione di alcuni degli elementi in base alla documentazione presentata, essa, per tali elementi, attribuirà il coefficiente pari a zero.

Si precisa, ad ogni fine, che non saranno oggetto di valutazione eventuali opere aggiuntive, tenuto conto di quanto previsto dall'art. 95, comma 14-bis del D. Lgs. n. 50/2016.

Si precisa altresì che la proposta riportata nell'offerta tecnica è vincolante per il concorrente, ma non per l'Amministrazione che si riserva, in fase di esecuzione e a seguito dell'insorgere di eventuali problemi costruttivi e/o oggettivi, di modificare a proprio insindacabile giudizio le migliorie offerte dal concorrente in sede di gara in coerenza alla qualità e al valore economico delle stesse.

Le migliorie offerte costituiscono parte integrante delle previsioni contrattuali e la mancata realizzazione delle stesse costituirà grave inadempimento degli obblighi contrattuali, ai sensi dell'art. 108, comma 3 del D Lgs 50/2016. Quanto proposto dal concorrente nell'offerta tecnica sarà a totale carico dell'offerente e rientrante nell'importo totale dell'opera così come indicata negli atti di gara, comprese tutte le eventuali e conseguenti modifiche derivanti dalle migliorie offerte.

Nella documentazione che compone l'offerta tecnica non devono essere riportati elementi inerenti elementi economici oggetto di offerta economica pena l'esclusione.

23. CONTENUTO DELLA BUSTA C – OFFERTA ECONOMICA E TEMPORALE

La busta virtuale "C – Offerta economica" contiene, a pena di esclusione, l'offerta tempi e l'offerta economica, predisposte in conformità ai modelli messi a disposizione sulla piattaforma Acquisti Telematici di U.S.R.C. (*All.12 Offerta economica e temporale*)



L'offerta temporale deve essere espressa come percentuale di ribasso rispetto al tempo di 240 (duecentoquaranta) giorni naturali e consecutivi decorrenti dalla data del verbale di consegna dei lavori.

La durata effettiva dell'appalto sarà determinata sulla base dei tempi indicati dall'aggiudicatario in sede di offerta. In caso di offerta tempo espressa in ribasso percentuale che preveda dei decimali, ai fini contrattuali il tempo di esecuzione offerto sarà arrotondato per difetto nel caso in cui tale decimale, fino alla seconda cifra, risulti pari fino a cinque compreso (es. giorni 20,50 diventeranno ai fini contrattuali giorni 20); mentre nel caso in cui il numero dei giorni compresi di decimale sia 20,52, i giorni contrattuali diventeranno 21, quindi il tempo contrattuale sarà arrotondato per eccesso. Alla offerta tempo deve essere allegato il cronoprogramma dei lavori revisionato sulla base dell'offerta tempo.

L'offerta economica deve contenere, pena esclusione dalla gara, i seguenti elementi:

- Ribasso percentuale, al netto di Iva e/o di altre imposte e contributi di legge da applicare sulle
 prestazioni relativa alla progettazione definitiva/esecutiva e coordinamento della sicurezza in
 fase di progettazione;
- Ribasso percentuale, al netto di Iva e/o di altre imposte e contributi di legge, nonché degli oneri per la sicurezza dovuti a rischi da interferenze da applicare sull'importo lavori. Il ribasso percentuale offerto dall'aggiudicatario in sede di gara si intende offerto e applicato a tutti i prezzi unitari ricavati dal prezzario regionale Abruzzo 2022 o in alternativa da altri prezzari regionali o qualora tali prezzari non riportino le voci relative agli interventi tramite analisi analitica secondo un procedimento che tenga conto di tutte le variabili che intervengono nella definizione dell'importo stesso. I prezzi unitari, così ribassati, costituiscono i prezzi contrattuali da applicare alle singole quantità eseguite;
- Costi sicurezza: (ai sensi dell'art. 95, comma 10, del D.Lgs. n. 50/2016 s.m.i), dell'importo relativo ai propri costi della sicurezza aziendali. Detti costi relativi alla sicurezza connessi con l'attività d'impresa dovranno risultare congrui rispetto all'entità e le caratteristiche delle prestazioni oggetto dell'appalto. L'amministrazione aggiudicatrice procede alla valutazione di merito circa l'adeguatezza dell'importo in sede di eventuale verifica della congruità dell'offerta;
- Costi manodopera: (ai sensi dell'art. 95, comma 10, del D.Lgs. n. 50/2016 s.m.i), dell'importo relativo ai costi complessivi della manodopera impiegata. L'amministrazione aggiudicatrice procede alla valutazione di merito circa il rispetto di quanto previsto dall'art. 97, comma 5, lett. d) del Codice o in sede di eventuale verifica della congruità dell'offerta oppure prima dell'aggiudicazione;

L'offerta economica, a pena di esclusione, è sottoscritta con le modalità indicate per la sottoscrizione della domanda.

Le migliorie proposte non dovranno essere computate in termini di costo, la Stazione Appaltante non dovrà venire a conoscenza della spesa preventivata dall'impresa per l'offerta delle migliorie. Qualora il concorrente voglia inserire, all'interno del CME di offerta, le voci relative alle migliorie lo stesso dovrà azzerarne la spesa e computarle esclusivamente in termini di quantità.

Il numero massimo di cifre decimali da utilizzare per la formulazione dei ribassi percentuali è 2 (due).



Nell'eventualità in cui il concorrente indichi erroneamente più di 2 cifre decimali, si segnala che non si procederà all'arrotondamento. Non è possibile inserire 0 (zero) come percentuale di ribasso.

La mancata presentazione dell'"Offerta economica" comporta l'esclusione dalla gara.

Sono inammissibili le offerte economiche che superino l'importo a base d'asta.

24. CRITERIO DI VALUTAZIONE DELLE OFFERTE

L'appalto è aggiudicato in base al criterio dell'**offerta economicamente più vantaggiosa** individuata sulla base del miglior rapporto qualità/prezzo, ai sensi dell'art. 95 comma 2 del Codice.

Le ponderazioni per l'offerta tecnica ed economica, unitamente ai dettagli relativi ai criteri e ai sub criteri di valutazione sono definiti nei paragrafi che seguono.

La valutazione dell'offerta tecnica, dei criteri premiali ex art. 47 e dell'offerta economica sarà effettuata in base ai seguenti punteggi:

CRITERI DI AGGIUDICAZIONE	PUNTEGGIO MAX
B - OFFERTA TECNICA	70
D - CRITERI PREMIALI EX. ART. 47 DEL D.L. 77/2021, L. 108/2021	5
C.1 - OFFERTA TEMPORALE	5
C.2 - OFFERTA ECONOMICA	20
TOTALE	100

L'aggiudicazione verrà disposta nei confronti del soggetto che avrà presentato l'offerta economicamente più vantaggiosa e cioè che avrà ottenuto il punteggio complessivo più alto, a seguito della somma dei diversi punteggi parziali attribuiti.

Nel caso in cui le offerte di due o più concorrenti ottengano lo stesso punteggio complessivo, ma punteggi differenti per l'offerta economica e per l'offerta tecnica, sarà collocato primo in graduatoria il concorrente che avrà presentato l'offerta tecnica meglio valutata. In caso di totale parità di punteggio, l'individuazione dell'impresa aggiudicataria avverrà mediante sorteggio pubblico.

Il punteggio per ogni criterio tecnico ed economico verrà attribuito con due decimali senza arrotondamento.

Si procederà all'aggiudicazione anche in presenza di una sola offerta valida purché la stessa sia ritenuta conveniente o idonea per l'Amministrazione in relazione all'oggetto dell'appalto e alle prescrizioni degli atti di gara.

Non saranno ammesse offerte economiche in aumento, parziali o condizionate.

24.1 CRITERIO DI VALUTAZIONE DELL'OFFERTA TECNICA

L'offerta tecnica deve rispettare le caratteristiche minime stabilite nel P.F.T.E. posto a base di gara, **pena l'esclusione dalla procedura negoziata**, nel rispetto del principio di equivalenza di cui all'art. 68 del Codice.



Quanto riportato negli elaborati del P.F.T.E. è da considerarsi il "minimo inderogabile" richiesto dalla stazione appaltante.

Le eventuali migliorie qualitative e quantitative proposte dal concorrente ed accettate dalla amministrazione appaltante saranno a totale carico dell'aggiudicatario e saranno comprese e compensate nelle corrispondenti categorie di intervento previste per l'appalto e a cui si riferiscono o alle quali sono collegate.

Negli elaborati costituenti l'offerta tecnica non devono, **a pena di esclusione**, essere inseriti elementi di natura economica di alcun tipo che possano in qualche modo costituire anticipazione dell'offerta economica.

24.1.1 Valutazione dei criteri discrezionali (criteri B)

Il punteggio dell'offerta tecnica è attribuito sulla base dei criteri di valutazione elencati nella sottostante tabella con la relativa ripartizione dei punteggi

Nella colonna identificata con la lettera P vengono indicati i "Punteggi discrezionali", vale a dire i punteggi il cui coefficiente è attribuito in ragione dell'esercizio della discrezionalità spettante alla commissione giudicatrice.

Tabella B - Criteri discrezionali di valutazione dell'offerta tecnica

	CRITERI	SUB-CRITERI		P
B.1	QUALITA' GENERALE DELL'INTERVENTO (consolidamenti e sistemazione tracciato, ecc., esclusi segnaletica ed arredi)	B.1.1	Proposte migliorative inerenti le tecniche costruttive, le caratteristiche funzionali, tecnologiche e prestazionali dell'intervento a base di gara attraverso soluzioni tecniche integrative, migliorative e/o sostitutive atte a garantire la durabilità, la manutenibilità, l'economicità, l'igiene e la funzionalità nel tempo dell'intervento anche in termini di completamento e miglioramento funzionale ed estetico, in considerazione della diminuzione dei costi di manutenzione delle opere. Le soluzione progettuali proposte, in linea con il P.F.T.E. a base di gara, dovranno prevedere recupero di materiali o utilizzo nuovi materiali ecocompatibili. Sarà inoltre oggetto di valutazione la previsione di misure volte a garantire il rispetto dei criteri di responsabilità energetica e ambientale, in particolare attraverso la definizione di criteri ambientali minimi (CAM) Accessibilità per persone con disabilità motoria e/o sensoriale	max 20
D.2		B.2.1	Migliorie della qualità tecnica, estetica e funzionale della segnaletica e degli arredi	max 10
	SEGNALETICA ED ARREDI	B.2.2	Mappatura e segnaletica dedicate alla fruizione in sicurezza del Cammino	max 10
		B.2.3	Fruibilità a persone con disabilità motoria e sensoriale	max 15
			TOTALE	70



24.1.2 Valutazione dei criteri premiali ex art. 47 commi 4 e 5 d.l. 77/2021 convertito con legge 108/2021 (criteri D)

Nella sottostante tabella identificata con **la lettera D** vengono indicati i "*Punteggi oggettivi*", vale a dire i punteggi massimi attribuiti in ragione delle premialità previste.

Il punteggio connesso ai criteri di premialità (max 5 punti) è determinato dalla somma del punteggio di ciascun criterio (a, b, c, d, e, f, g), definito nella tabella, attraverso l'applicazione dei relativi sottopunteggi.

D - Tabella dei criteri premiali ex. Art. 47 commi 4 e 5 del d.l. 77/2021, legge 108/2021

CRITERI PREMIALI	Punteggio max	sottopunteggi	penalità
a) Assunzione femminile almeno oltre al 10,07 % (fonte ISTAT dati sull'occupazione femminile relativi al 2020 – ultimo aggiornamento).	1,00	Per ogni incremento del 5,00 % dell'occupazione di genere rispetto alla soglia media del settore delle costruzioni (fonte ISTAT 2020) 10,07%, con arrotondamento all'unità superiore del personale assunto è assegnato il punteggio di 0,50 fino al valore massimo di 1,00 punti	Il mancato adempimento degli impegni dichiarati in sede di gara relativi ai commi 4 e 5, comporta l'applicazione della penale
b) Assunzione giovani di età inferiore a 36 anni almeno oltre il 26,47 % (fonte ISTAT dati sull'occupazione giovanile under 36 relativi al 2020 – ultimo aggiornamento).	1,00	Per ogni incremento del 5,00 % dell'occupazione di giovani età < 36 anni rispetto alla soglia media del settore delle costruzioni (fonte ISTAT 2020) 26,47%, con arrotondamento all'unità superiore del personale assunto è assegnato il punteggio di 0,50 fino al valore massimo di 1,00 punti	giornaliera pari al 0,6 % dell'importo netto contrattuale graduata proporzionalmente al punteggio assegnato dalla commissione giudicatrice, come premialità ex art. 47 D.L. 77/214, fino ad un importo massimo pari al
c) Impiego o assunzione di persone con disabilità in quota eccedente l'obbligo minimo di legge.	0,50	0,25 per ogni assunzione con max 0,50 punti	20% dell'importo netto contrattuale, a partire dalla
Si precisa che in caso di assunzioni con contratto a tempo pieno ed indeterminato o determinato per la durata del contratto in oggetto, il punteggio assegnato sarà quello massimo. In caso di assunzione con contratti part-time, ad es., si assegnerà il punteggio proporzionalmente al tempo percentuale del rapporto (Es. contratto part-time al 50%, punteggio assegnato punti 1 su punti 2 max) in relazione alla percentuale di occupazione			data di perfezionamento del contratto



raggiunta. In caso di assunzioni di personale femm	inile almeno	
che abbia età inferiore a 36 anni, il concorrente av		
al punteggio previsto per assunzioni di personale fe	emminile che	
per quello under 36.	1	
d) Imprese o start-up di cui siano titolari persone con disabilità o di cui la maggioranza dei soci siano persone con disabilità o che abbiano persone con disabilità nel ruolo di presidente, amministratore delegato, direttore generale.	0,10	
e) Imprese o start-up in cui la compagine societaria sia composta, per oltre la metà numerica dei soci e di quote di partecipazione, da soggetti di età inferiore ai 36 anni.	0,10	
f) Adozione di strumenti di conciliazione delle esigenze di cura, di vita e di lavoro per i propri dipendenti, nonché modalità innovative di organizzazione del lavoro che prevedano:	1,30	0,10 per ogni strumento attuato con max 1,30 punti
1) Asilo nido aziendale/territoriale		
convenzionato inclusivo;	_	
2) Misure di flessibilità oraria in entrata, uscita,		
rollup;	4	
3) Telelavoro o <i>Smartworking</i> ;		
4) <i>Part time</i> , aspettativa per motivi personali;	_	
5) Integrazione economica a congedi parentali6) <i>Benefit</i> di cura per infanzia e anziani/disabili		
non autosufficienti e loro familiari;		
7) Sportello informativo su non discriminazione/pari opportunità/inclusione	-	
persone con disabilità;	_	
8) Forme di comunicazione esterna e interna o aziendale (<i>intranet</i>) accessibile;		
9) Formazione sui temi delle pari opportunità e		
non discriminazione e della inclusione delle		
persone con disabilità;	-	
10) Adesione a <i>network</i> territoriali per la parità;11) Identificazione di una figura aziendale per le	-	
politiche antidiscriminatorie (es. <i>diversity</i>		
manager);		
12) Attuazione di accomodamenti ragionevoli	-	
finalizzati alla inclusione delle persone sorde (servizi-ponte);		
13) Adozione di servizi di sicurezza sul lavoro	-	
specificamente rivolti alle persone con disabilità.		
g) Adozione di un welfare aziendale orientato a		
fornire sostegno ai giovani dipendenti attraverso i seguenti interventi:	1,0	Adozione di:
a) adozione di misure idonee a favorire la conciliazione dei tempi di vita e di lavoro;		1 adozione = 0 punti





b) adozione di una formazione professionale dedicata ai giovani dipendenti con l'attivazione di percorsi formativi specifici per l'inserimento nel contesto aziendale delle nuove figure professionali e per l'aggiornamento costante delle risorse presenti;		2 adozione = 0,5 punti	
c) adozione di una formazione professionale dedicata ai giovani dipendenti con l'attivazione di corsi finalizzati a promuovere la cybersecurity, l'acquisizione di digital skills e l'utilizzo consapevole e responsabile delle piattaforme digitali.		3 adozione = 1,0 punto	
TOTALE PUNTEGGIO CRITERI DI PREMIALITÀ	5,00		

24.2 CRITERI DI VALUTAZIONE DELL'OFFERTA ECONOMICA E TEMPORALE

C - Tabella dei criteri quantitativi

	CRITERI	DESCRIZIONE	PESO
C.1	ТЕМРО	L'offerta temporale deve essere espressa come percentuale di ribasso rispetto al tempo di 240 (duecentoquaranta) giorni naturali e consecutivi decorrenti dalla data del verbale di consegna dei lavori	max 5
C.2	PREZZO (PROGETTAZIONE E C.S.P.)	Ribasso percentuale offerto, al netto di Iva e/o di altre imposte e contributi di legge, sull'importo calcolato per le prestazioni relative a progettazione definitiva / esecutiva e coordinamento della sicurezza in fase di progettazione	max 5
C.3	PREZZO (LAVORI)	Ribasso percentuale offerto, al netto di Iva e/o di altre imposte e contributi di legge, nonché degli oneri per la sicurezza dovuti a rischi da interferenze, sull'importo lavori. Il ribasso percentuale offerto dall'aggiudicatario in sede di gara si intende offerto e applicato a tutti i prezzi unitari ricavati dal prezzario regionale Abruzzo 2022 o in alternativa da altri prezzari regionali o qualora tali prezzari non riportino le voci relative agli interventi tramite analisi analitica secondo un procedimento che tenga conto di tutte le variabili che intervengono nella definizione dell'importo stesso. I prezzi unitari, così ribassati, costituiscono i prezzi contrattuali da applicare alle singole quantità eseguite.	max 15
		TOTALE	25

25 METODO DI ATTRIBUZIONE DEI COEFFICIENTI DI CALCOLO DEI PUNTEGGI

25.1 METODO DI ATTRIBUZIONE DEI COEFFICIENTI E DI CALCOLO DEL PUNTEGGIO DELL'OFFERTA TECNICA

25.1.1 Metodo di attribuzione del punteggio dei criteri discrezionali (criteri B)



La valutazione dell'offerta tecnica qualitativa da parte della commissione avviene come di seguito specificato, in linea con le Linee Guida ANAC n.2/2016.

A ciascuno degli elementi qualitativi di cui alla tabella B colonna P riportata nel precedente paragrafo è attribuito, in maniera discrezionale, da ciascun commissario, un coefficiente da zero a uno così come riportato nella tabella seguente:

GIUDIZIO	CRITERIO DI GIUDIZIO	COEFF.
Ottimo	Aspetti positivi elevati o piena rispondenza alle aspettative	1,00
Più che adeguato	Aspetti positivi rilevanti o buona rispondenza alle aspettative	0,75
Adeguato	Aspetti positivi evidenti ma inferiori a soluzioni ottimali	0,50
Parzialmente adeguato	Aspetti di miglioramento appena percettibili o appena sufficienti	0,25
Inadeguato	Nessuna proposta di miglioramento rilevante	0,00

Ciascun Commissario attribuisce, dandone adeguata motivazione, un coefficiente variabile da 0 a 1 a ciascuna offerta.

La commissione calcola la media aritmetica dei coefficienti attribuiti dai singoli commissari all'offerta in relazione al sub-criterio in esame, al fine di ottenere il coefficiente medio da applicare al medesimo.

Nei calcoli si assumerà un numero di decimali pari a due senza arrotondamento.

25.1.2 Metodo di attribuzione del punteggio dei criteri premiali ex art. 47 commi 4 e 5 d.l. 77/2021 convertito con legge 108/2021 (criteri D)

Il punteggio connesso ai criteri di premialità di cui alla tabella D (**max 5 punti**) è determinato dalla somma del punteggio di ciascun criterio (a, b, c, d, e, f, g) definito nella tabella B.2 del paragrafo 24.2, attraverso l'applicazione dei relativi sottopunteggi.

In particolare, l'attribuzione al concorrente del punteggio riferito ai criteri di premialità sarà effettuata in base alla seguente formula:

$$\mathbf{Pi}_{\mathbf{PRE}} = \mathbf{a_i} \left(\max 1,00 \right) + \mathbf{b_i} \left(\max 1,00 \right) + \mathbf{c_i} \left(\max 0,50 \right) + \mathbf{d_i} \left(0,10 \right) + \mathbf{e_i} \left(0,10 \right) + \mathbf{f_i} \left(\max 1,30 \right) + \mathbf{g_i}$$

$$\left(\max 1,00 \right)$$

dove:

- Pipre è il punteggio totale, riferito ai criteri di premialità, attribuito al concorrente i-esimo;
- a_i , b_i , c_i , d_i , e_i , f_i , g_i sono i punteggi assegnati al concorrente i-esimo riferiti ai relativi criteri definiti nella tabella D, calcolati attraverso l'applicazione dei sottopunteggi indicati nella tabella D del paragrafo n. 24.2



25.2 METODO DI ATTRIBUZIONE DEL COEFFICIENTE E DI CALCOLO DEL PUNTEGGIO DELL'OFFERTA ECONOMICA E TEMPORALE

È attribuito all'**offerta economica** un coefficiente, variabile da zero ad uno, calcolato tramite la **Formula "bilineare":**

$$Ci (per Ai \le A soglia) = X (Ai / A soglia)$$

$$Ci (per Ai > A soglia) = X + (1,00 - X) [(Ai - A soglia) / (A max - A soglia)]$$

dove:

- **Ci** = coefficiente attribuito al concorrente i-esimo
- Ai = ribasso percentuale del concorrente i-esimo
- A soglia = media aritmetica dei valori del ribasso offerto dai concorrenti
- $\bullet \quad \mathbf{X} = \mathbf{0.90}$
- A max = valore del ribasso più conveniente

Per l'attribuzione del punteggio all'<u>offerta temporale per l'esecuzione dei lavori</u> sarà applicata la seguente modalità (**proporzionalità diretta**):

Punteggio attribuito =
$$Pe = (Ti/Tmax)$$

dove:

- Ti = la riduzione percentuale del tempo formulata dal concorrente iesimo;
- Tmax = = riduzione massima sui tempi di esecuzione dei lavori offerta dai concorrenti.

Nei calcoli si assumerà un numero di decimali pari a due senza arrotondamento.

25.3 METODO DI CALCOLO DEI PUNTEGGI TOTALI

Terminata l'attribuzione dei coefficienti agli elementi qualitativi e quantitativi, la commissione procederà, in relazione a ciascuna offerta, all'attribuzione dei punteggi per ogni singolo criterio secondo il metodo aggregativo-compensatore di cui alle linee Guida dell'ANAC n. 2/2016, par. VI, n.1.

Il punteggio è dato dalla seguente formula:

Pi =	Cai x Pa + Cbi x Pb+ Cni x Pn

dove

Pi = punteggio concorrente i;

Cai = coefficiente criterio di valutazione a, del concorrente i;

Cbi = coefficiente criterio di valutazione b, del concorrente i;

Cni = coefficiente criterio di valutazione n, del concorrente i;





Pa = peso criterio di valutazione a;

Pb = peso criterio di valutazione b;

Pn = peso criterio di valutazione n-esimo

Al punteggio complessivo ottenuto da ciascun concorrente **Pi** riferito all'offerta tecnica, all'offerta tempo ed all'offerta economica prodotte, si sommerà il punteggio relativo ai criteri di premialità determinato per il medesimo concorrente attraverso l'applicazione dei sottopunteggi definiti nella tabella E riportata al punto 14.1 del presente disciplinare:

$$Pi_{TOT} = Pi + Pi_{PRE}$$

dove:

Pi TOT = punteggio totale concorrente i;

 $\mathbf{Pi} = punteggio\ concorrente\ i$ (riferito all'offerta tecnica, all'offerta tempo ed all'offerta economica);

Pi_{PRE = punteggio concorrente i (riferito ai criteri di premialità).}

Al fine di non alterare i pesi stabiliti tra i vari criteri, se nel singolo criterio nessun concorrente ottiene il punteggio massimo, tale punteggio viene riparametrato. La c.d. "riparametrazione" si applica ai criteri di natura qualitativa nonché a quei criteri di natura quantitativa, la cui formula non consenta la distribuzione del punteggio massimo. La stazione appaltante procederà ad assegnare al concorrente che ha ottenuto il punteggio più alto su un singolo criterio il massimo punteggio previsto per lo stesso e alle altre offerte un punteggio proporzionale decrescente.

26 COMMISSIONE GIUDICATRICE

La commissione giudicatrice è nominata con provvedimento dirigenziale, ai sensi dell'art. 216, comma 12, del Codice, dopo la scadenza del termine per la presentazione delle offerte ed è composta da un numero dispari pari a n. 3 membri, esperti nello specifico settore cui si riferisce l'oggetto del contratto. In capo ai commissari non devono sussistere cause ostative alla nomina ai sensi dell'art. 77, comma 9, del Codice. A tal fine i medesimi rilasciano apposita dichiarazione alla stazione appaltante.

La commissione giudicatrice è responsabile della valutazione delle offerte tecniche ed economiche dei concorrenti e fornisce ausilio al RUP nella valutazione della congruità delle offerte tecniche (cfr. Linee guida n. 3 del 26 ottobre 2016).

La stazione appaltante pubblica, sul profilo di committente, nella sezione "amministrazione trasparente" la composizione della commissione giudicatrice e i curricula dei componenti, ai sensi dell'art. 29, comma 1 del Codice.

27 SVOLGIMENTO OPERAZIONI DI GARA: APERTURA DELLA BUSTA A – VERIFICA DOCUMENTAZIONE AMMINISTRATIVA

La prima seduta pubblica avrà luogo il giorno 10 settembre 2022, alle ore 12:00 presso la sede USRC



in Fossa (AQ) p.zza Gemona n.1, CAP 67020.

Le operazioni saranno visualizzabili da remoto secondo le regole di sistema della piattaforma. Alla seduta potranno partecipare i legali rappresentanti/procuratori dei concorrenti oppure persone munite di specifica delega. In assenza di tali titoli, la partecipazione è ammessa come semplice uditore.

Tale seduta, se necessario, sarà aggiornata ad altra ora o a giorni successivi, nel luogo, nella data e negli orari che saranno comunicati ai concorrenti a mezzo della piattaforma con congruo anticipo.

Parimenti le successive sedute saranno comunicate ai concorrenti a mezzo della piattaforma almeno due giorni prima della data fissata.

Il seggio di gara procederà, nella prima seduta pubblica, al riscontro del numero delle offerte pervenute; procederà quindi, telematicamente, all'apertura delle buste denominate "A – documentazione amministrativa", al controllo della completezza e della correttezza formale della documentazione ivi contenuta e in particolare procederà a:

- a) verificare la conformità della documentazione amministrativa a quanto richiesto nel presente disciplinare;
- b) attivare la procedura di soccorso istruttorio;
- c) redigere apposito verbale relativo alle attività svolte;
- d) adottare il provvedimento che determina le esclusioni e le ammissioni dalla procedura di gara, provvedendo altresì agli adempimenti di cui all'art. 29, comma 1, primo periodo del Codice.

Ai sensi dell'art. 85, comma 5, primo periodo del Codice, la stazione appaltante si riserva di chiedere agli offerenti, in qualsiasi momento nel corso della procedura, di presentare tutti i documenti complementari o parte di essi, qualora questo sia necessario per assicurare il corretto svolgimento della procedura.

N.B: la stazione appaltante procede alla suddetta verifica in tutti i casi in cui sorgono fondati dubbi sulla veridicità delle dichiarazioni sostitutive (DGUE e altre dichiarazioni integrative), rese dai concorrenti in merito al possesso dei requisiti.

Tale verifica avverrà, ai sensi degli artt. 81 e 216, comma 13 del Codice, attraverso l'utilizzo del sistema AVCpass, reso disponibile dall'ANAC, con le modalità di cui alla delibera n. 157/2016.

28 APERTURA DELLE BUSTE B E C – VALUTAZIONE DELLE OFFERTE TECNICHE ED ECONOMICHE

Una volta effettuato il controllo della documentazione amministrativa, il seggio di gara procederà a consegnare gli atti alla commissione giudicatrice.

La commissione giudicatrice procederà, in seduta pubblica, all'apertura della busta concernente l'offerta tecnica ed alla verifica della presenza dei documenti richiesti dal presente disciplinare.

In una o più sedute riservate la commissione procederà all'esame ed alla valutazione delle offerte tecniche e all'assegnazione dei relativi punteggi applicando i criteri e le formule indicati nel bando e nel presente disciplinare.

La commissione procederà alla riparametrazione dei punteggi secondo quanto indicato



precedentemente.

Successivamente la commissione darà lettura dei punteggi attribuiti alle singole offerte tecniche, darà atto delle eventuali esclusioni dalla gara dei concorrenti.

Nella medesima seduta, o in una seduta successiva, la commissione procederà all'apertura della busta contenente l'offerta economica e quindi alla relativa valutazione, che potrà avvenire anche in successiva seduta riservata, secondo i criteri e le modalità descritte.

La stazione appaltante procederà dunque all'individuazione dell'unico parametro numerico finale per la formulazione della graduatoria, ai sensi dell'art. 95, comma 9 del Codice.

Nel caso in cui le offerte di due o più concorrenti ottengano lo stesso punteggio complessivo, ma punteggi differenti per il prezzo e per tutti gli altri elementi di valutazione, sarà collocato primo in graduatoria il concorrente che ha ottenuto il miglior punteggio sull'offerta tecnica.

Nel caso in cui le offerte di due o più concorrenti ottengano lo stesso punteggio complessivo e gli stessi punteggi parziali per il prezzo e per l'offerta tecnica, si procederà mediante sorteggio.

Qualora individui offerte che superano la soglia di anomalia di cui all'art. 97, comma 3 del Codice, e in ogni altro caso in cui, in base a elementi specifici, l'offerta appaia anormalmente bassa, la commissione, chiude la seduta dando comunicazione al RUP, che procederà secondo quanto indicato successivamente.

All'esito delle operazioni di cui sopra, la commissione redige la graduatoria e procede ai sensi di quanto previsto al punto 30.

In qualsiasi fase delle operazioni di valutazione delle offerte, la commissione provvede a comunicare, tempestivamente all'ufficio Appalti - che procederà, sempre, ai sensi dell'art. 76, comma 5, lett. b) del Codice - i casi di esclusione da disporre per:

- mancata separazione dell'offerta economica dall'offerta tecnica, ovvero l'inserimento di elementi concernenti il prezzo in documenti contenuti nelle buste A e B;
- presentazione di offerte parziali, plurime, condizionate, alternative nonché irregolari, ai sensi dell'art. 59, comma 3, lett. a) del Codice, in quanto non rispettano i documenti di gara, ivi comprese le specifiche tecniche;
- presentazione di offerte inammissibili, ai sensi dell'art. 59, comma 4 lett. a) e c) del Codice, in quanto la commissione giudicatrice ha ritenuto sussistenti gli estremi per informativa alla Procura della Repubblica per reati di corruzione o fenomeni collusivi o ha verificato essere in aumento rispetto all'importo a base di gara.

Tutte le operazioni di competenza della commissione sono svolte con l'ausilio della piattaforma telematica utilizzata per la gestione della procedura di gara secondo le regole tecniche e di sistema proprie della stessa. La Commissione potrà riunirsi in presenza in idonei locali messi a disposizione dall'USRC ovvero anche da remoto, secondo le modalità di convocazione che saranno determinate dal suo presidente.

29 VERIFICA DI ANOMALIA DELLE OFFERTE

Al ricorrere dei presupposti di cui all'art. 97, comma 3, del Codice, e in ogni altro caso in cui, in base



a elementi specifici, l'offerta appaia anormalmente bassa, il RUP, avvalendosi, se ritenuto necessario, della commissione, valuta la congruità, serietà, sostenibilità e realizzabilità delle offerte che appaiono anormalmente basse.

Si procede a verificare la prima migliore offerta anormalmente bassa. Qualora tale offerta risulti anomala, si procede con le stesse modalità nei confronti delle successive offerte, fino ad individuare la migliore offerta ritenuta non anomala. È facoltà della stazione appaltante procedere contemporaneamente alla verifica di congruità di tutte le offerte anormalmente basse.

Il RUP richiede per iscritto al concorrente la presentazione, per iscritto, delle spiegazioni, se del caso indicando le componenti specifiche dell'offerta ritenute anomale.

A tal fine, assegna un termine non inferiore a dieci giorni dal ricevimento della richiesta.

Il RUP, con il supporto della commissione, esamina in seduta riservata le spiegazioni fornite dall'offerente e, ove le ritenga non sufficienti ad escludere l'anomalia, può chiedere, anche mediante audizione orale, ulteriori chiarimenti, assegnando un termine massimo per il riscontro.

Il RUP esclude, ai sensi degli articoli 59, comma 3 lett. c) e 97, commi 5 e 6 del Codice, le offerte che, in base all'esame degli elementi forniti con le spiegazioni risultino, nel complesso, inaffidabili e procede ai sensi del seguente paragrafo.

In caso di partecipazione di 3 o più concorrenti, ai fini del calcolo dell'anomalia si terranno in considerazione i punteggi tecnici complessivi non riparametrati, ossia al netto della riparametrazione ad 1 del coefficiente più alto per ciascun sub-criterio.

30 AGGIUDICAZIONE DELL'APPALTO E STIPULA DEL CONTRATTO

All'esito delle operazioni di cui sopra la commissione – o il RUP, qualora vi sia stata verifica di congruità delle offerte anomale – formulerà la proposta di aggiudicazione in favore del concorrente che ha presentato la migliore offerta, chiudendo le operazioni di gara e trasmettendo al RUP tutti gli atti e documenti della gara ai fini dei successivi adempimenti.

Qualora nessuna offerta risulti conveniente o idonea in relazione all'oggetto del contratto, la stazione appaltante si riserva la facoltà di non procedere all'aggiudicazione ai sensi dell'art. 95, comma 12 del Codice.

Si procederà all'aggiudicazione anche in presenza di una sola offerta valida purché ritenuta conveniente o idonea in relazione all'oggetto del contratto.

La verifica dei requisiti generali e speciali avverrà, ai sensi dell'art. 85, comma 5 Codice, sull'offerente cui la stazione appaltante ha deciso di aggiudicare l'appalto.

Prima dell'aggiudicazione, la stazione appaltante, ai sensi dell'art. 85 comma 5 del Codice, richiede al concorrente cui ha deciso di aggiudicare l'appalto di presentare i documenti di cui all'art. 86 del Codice, ai fini della prova dell'assenza dei motivi di esclusione di cui all'art. 80 e del rispetto dei criteri di selezione di cui all'art. 83 del medesimo Codice. Tale verifica avverrà attraverso l'utilizzo del sistema AVCpass.

Ai sensi dell'art. 95, comma 10, la stazione appaltante prima dell'aggiudicazione procede, laddove



non effettuata in sede di verifica di congruità dell'offerta, alla valutazione di merito circa il rispetto di quanto previsto dall'art. 97, comma 5, lett. d) del Codice.

La stazione appaltante, previa verifica ed approvazione della proposta di aggiudicazione ai sensi degli artt. 32, comma 5 e 33, comma 1 del Codice, aggiudica l'appalto.

L'aggiudicazione diventa efficace, ai sensi dell'art. 32, comma 7 del Codice, all'esito positivo della verifica del possesso dei requisiti prescritti.

In caso di esito negativo delle verifiche, la stazione appaltante procederà alla revoca dell'aggiudicazione, alla segnalazione all'ANAC nonché all'incameramento della garanzia provvisoria. La stazione appaltante aggiudicherà, quindi, al secondo graduato procedendo altresì, alle verifiche nei termini sopra indicati.

Nell'ipotesi in cui l'appalto non possa essere aggiudicato neppure a favore del concorrente collocato al secondo posto nella graduatoria, l'appalto verrà aggiudicato, nei termini sopra detti, scorrendo la graduatoria.

La stipulazione del contratto è subordinata al positivo esito delle procedure previste dalla normativa vigente in materia di lotta alla mafia, fatto salvo quanto previsto dall'art. 88 comma 4-bis e 89 e dall'art. 92 comma 3 del d.lgs. 159/2011.

Ai sensi dell'art. 93, commi 6 e 9 del Codice, la garanzia provvisoria verrà svincolata, all'aggiudicatario, automaticamente al momento della stipula del contratto; agli altri concorrenti, verrà svincolata tempestivamente e comunque entro trenta giorni dalla comunicazione dell'avvenuta aggiudicazione.

Trascorsi i termini previsti dall'art. 92, commi 2 e 3 d.lgs. 159/2011 dalla consultazione della Banca dati, la stazione appaltante procede alla stipula del contratto anche in assenza di dell'informativa antimafia, salvo il successivo recesso dal contratto laddove siano successivamente accertati elementi relativi a tentativi di infiltrazione mafiosa di cui all'art. 92, comma 4 del d.lgs. 159/2011.

Il contratto, ai sensi dell'art. 32, comma 9 del Codice, non potrà essere stipulato prima di 35 giorni dall'invio dell'ultima delle comunicazioni del provvedimento di aggiudicazione.

La stipula avrà luogo entro 60 giorni dall'intervenuta efficacia dell'aggiudicazione ai sensi dell'art. 32, comma 8 del Codice, salvo il differimento espressamente concordato con l'aggiudicatario, purché comunque giustificata dall'interesse alla sollecita esecuzione del contratto.

All'atto della stipulazione del contratto, l'aggiudicatario deve presentare la garanzia definitiva da calcolare sull'importo contrattuale, secondo le misure e le modalità previste dall'art. 103 del Codice.

Il contratto sarà stipulato con atto pubblico informatico in modalità elettronica.

Il contratto è soggetto agli obblighi in tema di tracciabilità dei flussi finanziari di cui alla l. 13 agosto 2010, n. 136.

Nei casi di cui all'art. 110 comma 1 del Codice la stazione appaltante interpella progressivamente i soggetti che hanno partecipato alla procedura di gara, risultanti dalla relativa graduatoria, al fine di stipulare un nuovo contratto per l'affidamento dell'esecuzione o del completamento dell'appalto integrato.



Le spese relative alla pubblicazione del bando e dell'avviso sui risultati della procedura di affidamento, ai sensi dell'art. 216, comma 11 del Codice e del d.m. 2 dicembre 2016 (GU 25.1.2017 n. 20), sono a carico dell'aggiudicatario e dovranno essere rimborsate alla stazione appaltante entro il termine di sessanta giorni dall'aggiudicazione. In caso di suddivisione dell'appalto in lotti, le spese relative alla pubblicazione saranno suddivise tra gli aggiudicatari dei lotti in proporzione al relativo valore.

L'importo presunto delle spese di pubblicazione è pari a € 0,00. La stazione appaltante comunicherà all'aggiudicatario l'importo effettivo delle suddette spese, nonché le relative modalità di pagamento. Sono a carico dell'aggiudicatario anche tutte le spese contrattuali, gli oneri fiscali quali imposte e tasse - ivi comprese quelle di registro ove dovute - relative alla stipulazione del contratto.

Ai sensi dell'art. 105, comma 2, del Codice l'affidatario comunica, per ogni sub-contratto che non costituisce subappalto, l'importo e l'oggetto del medesimo, nonché il nome del sub-contraente, prima dell'inizio della prestazione.

L'affidatario deposita, prima o contestualmente alla sottoscrizione del contratto di appalto, i contratti continuativi di cooperazione, servizio e/o fornitura di cui all'art. 105, comma 3, lett. c bis) del Codice.

31 DEFINIZIONE DELLE CONTROVERSIE

Per le controversie derivanti dalla presente procedura è competente il Tribunale Amministrativo Regionale per l'Abruzzo, sede dell'Aquila.

32 TRATTAMENTO DEI DATI PERSONALI

I dati raccolti saranno trattati, anche con strumenti informatici, ai sensi del d.lgs. 30 giugno 2003 n. 196 e del Regolamento (CE) 27 aprile 2016, n. 2016/679/UE, esclusivamente nell'ambito della gara regolata dal presente disciplinare di gara. L'USRC, in qualità di titolare del trattamento dei dati personali, informa, ai sensi del GDPR 679/2016, che i dati personali saranno trattati con le modalità di cui allo stesso Regolamento UE 679/2016 GDPR.

Titolare del trattamento dei dati è l'USRC con sede in Fossa p.zza Gemona 1 67020, 0862/75311 - Dati contatto Responsabile Protezione Dati (DPO): ing. Raffaello Fico, info@usrc.it, usrc@pec.it. - Finalità del trattamento: partecipazione alla procedura di gara d'appalto. Base giuridica del trattamento: Art.6 par.1 Lett.b e lett.c - Dati oggetto di trattamento: ai fini della partecipazione alla gara non viene richiesta la comunicazione di dati particolari ai sensi dell'art.9 Regolamento Ue n.679/2016 salva la richiesta di copia di documento di identità contenente foto. i dati giudiziari eventualmente richiesti sono oggetto di trattamento al di esclusione ex art. 80 D.Lgs. n. 50/2016, in conformità alle previsioni di cui al codice appalti (D.Lgs. n. 50/2016) e al D.P.R. n. 445/2000. - Destinatari del trattamento: personale autorizzato dell'Ufficio Affari Generali, Patrimonio e Contenzioso e dell'ufficio, società che gestisce la piattaforma informatica per la partecipazione alle gare on line. Periodo di conservazione: per il tempo necessario al conseguimento delle finalità per le quali sono trattati ed in ogni caso non oltre il termine di 10 anni dalla cessazione del contratto e comunque nei termini di legge. - Diritti dell'interessato L'interessato/a potrà esercitare i 15 diritti previsti dagli artt.15-22 del Regolamento UE 679/2016, quali i diritti di accesso, di rettifica, di





cancellazione, di limitazione del trattamento, di portabilità dei dati ed infine il diritto di opposizione e di proporre reclamo ad una autorità di controllo. - Natura del conferimento: Il conferimento dei dati è dovuto in base alla vigente normativa, ed è altresì necessario ai fini della partecipazione alla procedura ad evidenza pubblica, eventualmente, anche ai fini della stipula, gestione ed esecuzione del contratto. Il rifiuto di fornire i dati richiesti non consentirà la partecipazione alla procedura ad evidenza pubblica o di attribuzione dell'incarico, la stipula, gestione ed esecuzione del contratto.

Per esercitare i diritti in menzione, l'interessato/a potrà produrre apposita istanza da inviare, a mezzo pec all'indirizzo <u>usrc@pec.it</u>.

33 NORME FINALI E TRANSITORIE

In caso di anomalie riscontrate nel sistema telematico, la procedura potrà essere sospesa e i termini per la presentazione delle offerte prorogati.

È possibile produrre Dichiarazioni sostitutive di certificazioni e Dichiarazioni sostitutive di atto di notorietà, ai sensi degli art. 46 e 47 del D.P.R. 445 del 2000, in tutti i casi previsti dalla Legge. Gli atti così prodotti devono contenere gli elementi presenti nell'originale che sostituiscono e che siano necessari per la partecipazione alla presente procedura di gara.

Il Responsabile Unico del Procedimento

Finale Ferri

Ing. Emanuela Ferrini